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. .НОВАЯ ПРОГРАММА РАБОЧЕЙ 
ПАРТИИ КАРЕТА СКОРОЙ 

ПОМОЩИ ДЛЯ КАПИТАЛИЗМА»
П Р О Г Р А М М А  Р А С С Ч И Т Ы В А Е Т  НА 
М И Р Н Ы Й  П У Т Ь  К  С О Ц И А Л И З М У

С'езд рабочей партии в Бир
мингеме обсудил проект про
граммы. Первым в прениях вы
ступил И гк д с н гл ь д , предло
ж и в ш и й  принят програм м у в 
целом.

После Макдональда Екступил 
вождь независимой рабочей пар 
тии М знстек — автор известней 
платформы, осуждающий поли
тику правоте крыла рабочей 
партии. „Авторы программы,— 
заявил Мзкстон,— рассчитывают 
на медленный и долгий мирьый 
путь к социализму, осуществляв 
мый парламентскими методами. 
Однако, правительству рабочей 
партии не дадут возможности 
лтти к социализму этим путем. 
Если бы вместо то го , чтобы  
х в а та ть  за горло ком м уни
стов, рабочая партия попы 

талась  с х е з т и т ь  за горло к а 
питализм, ока  получила бы 
на пр ед ст о ящ и х  выборах о т
четл ивое боль ШККСТБО". Мэк- 
стсн не сумел дать полежитель 
ных контр-тезисов левого кры
ла.

Левый делегат Броун успешно 
разеблачилхлиберелизм програм
мы рабочей партии. „Эта про
грамма не социализма,—заявил 
Броун—а нарета скорей п с ко  
щ и для капи тал и зм а".

С'езд без голосования принял 
программу в целом, затем пере
шел на обсуждение ее по ча
стям.

Избран новый исполком рабо
чей партии, в который дошли: 
Л екебери, Клайне, Мосли, Мор 
рисок и д р уги е .

В ПОЛЬШЕ БАСТУЮТ 85 ТЫСЯЧ ТЕ Ш И Л Е Й
В Л о д зи  б а с т у ю т  90 п р о ц е н т о в  р а б о ч и х  т е к с т е л ь н ы х

ф а б р и к

В забастовочны й комитет вошло много
коммунистов

Забастовка текст идт шик: с в в1 
Л едзи расц-иряется. Уже басту- 
е т 85.СС0 че/свек. Забастовка 
п ерекинулась на Пабяниды, 
Згерж. Жирардсв и другие тек
стильные центры. В Лодзи заба

стовка охЕ&ти/а 60 проц. тек
стильных рабочих.

На собрании фабричных деле
гатов избран забастовочный ко 
милет в составе 1С0 человек. 
Буржуазная печать обеспокоена 
тем, что в состав забастовочно
го комитета вошло много комму 
нистов.

НАШ ГЕРОИЧЕСНИЙ ЛЕД О Н О Л „Н Р А С И Н " ПРИБЫЛ 
В ЛЕН И Н ГРАД , ЛЕД О Н О Л Е07РЕЧАЛ0100 ТЫСЯЧ 

ТРУДЯЩ ИХСЯ ЛЕН И Н ГРАДА
Б 8 часов утра, 5 овттбря. на

встречу «Красив}» из! Левввтрздско- 
го порта штрагились ледоколы: «Бур
га», «Сиевч» к «Севастополь» и ог
ромное. количество яхт, катеров и по
сыльные военные корабли.

В 12-м часу встречайщие видят 
на горизонте черною точку. Это 
«Красин». Ясно виден корпус ледо
кола с двумя высокими желтыми тру
бами, между которыми на левом бор
ту высоко над водой укреплен само
лет Чухвовского «Красный МедЕедь» 

Над самолетом развивается алое зна
мя с изображением ставшего на ды
бы медведя.

Встречающие корабли сетгнавлиЕа- 
вотся в пятидесяти метрах от «Кра
сива». Гремит «Внтернадиснал»,воз
дух оглашают ирнЕетствеввые кри
ки. Ссп] овеждао мый 1 идрссамолета- 
ми—всенвыми и гражданскими, и 
кораблями «Красив» ваврарляется 
в Кронштадтский рейд. Здесь члеьы 
общеотЕСЬЕСю комитета с ледокола 
«П}рга» переходят ва «Красив».
Из Кронштадта «Красин» цродолжа- 

ет путь в Ленинград. Морская доро
га становится Есе сжиЕлеввее. Нио- 
страввке пароходы, яхты, моторные 
лодки—вся «сосуда», какая только 
есть в ЛевЕБтраде, кружится тол ко 
возле «Красива, приветствуя ею ог- 
лушительвыми «ура».

Бри входе в кавал, ведший к Не
ве, ледокол встречают тыеячвке тол
пы рабочих порта и складов, кото
рые бегут по сбоим берегам, стара
ясь не отстать от ледокола. Руково
дящий состав экспедиции с капитан
ского мостика отвечает ва привет

ствия.
В 5 часов дня «Красин» входит 

в Неву. Берегов не видно. Их евры- 
гает ГуШЯ человеческая масса. Ког
да «Кр'асив» всцходит к пловучей

г ристав и, начинает темнеть. Лучи 
прожекторов осеошект заполненную  
рабочими колоннами н абер еж ную .

Здесь собрались представители всех 
райеесв, всех фабрик и заводов с 
оркестрами и зрамоЕали. В центре, 
иристави возвышается декорирован- 
вая краевыми флагами трибуна. Под 
восторженные крики «ура!» ледокол 
причаливает. Участники экспедиции 
спускаются на приставь. На трибу
ну подвимаются: профессор Самойло- 
еич, командир «Красина» Згге, лет
чик ЧухноЕСБий и другие. Скры
вается торжественный митинг.

Первым от имени трудящихся Ленин
града и ЛсБиградсксто исполкома гри- 
вествует красинцев тов. Еванов. За
тем вроЕзвосит БрБветствеввую речь 
представитель правительства т. Ганец- 
кий. Далее ва трибуне появляется: 
президент Академии Еаукт. Карпин
ский представитель оссавиахимат. Тихо 
миров, вредседатель ЦК водвиков т. 
Быстров, представители левитрадских 
предприятий «Браснегр Треугольника, 
«Болпневива» и других, руководи
тель экспедиции ва «Малыгине» — 
Лавров и мнение другие.

Все тыстувавшие гевервли о врли 
кем значении подвига, совс]шенвого 
«Красивым», юрячо приветствуя уча
стнике в вксиедипии. Багвтан «Кра
сина» Элге и представитель команды 
—Рыжков, которые, благодаря за 
герячую встречу, подчеркивали, что 
успех экепедидии зависел как от 
участБиксв экспедиции, так и от той 
поддержки, которую оказала экспеди
ции сокетаая с(ществеввость.

Митинг, на котором участвовало до 
1С0 тысяч ленинградцев закончил
ся в 9 с половиной часов вечера.

По скончании митивга краеинцы 
возвращаются на ледокол, а собрав
шиеся медленно расходятся.

Австрийские меньшевики 
за разоружение 

рабечих

Нарксшзем обследует 
в этом году мелочное 

хозяйство Сибири
В В М К Й
3 1 тт

Социал-демократы внесли в 
национальный совет запрос, в 
котором указывают, что в по
следнее время реакционные фа
шистские боевые дружины, соз- 
даннье в Вене после прошлегод 
него июльского восстания вен
ских рабочих, постепенно прев
ращаются в организацию фаши
стского типа и создают угрозу 
выступления против конститу
ции.

„В виду этого,—гласит запрос, 
—республиканское _ население 
Австрии, в особенности рабо,- 
чий класс, принужден воору
жаться против угрожаю шей спа 
сности". Социал-демократы об
ращаются к правительству с во
просом: готово ли оно начать 
переговоры с парламентскими 
партиями с целью осуществить 
внутреннее разоружение.

Новые реформы 
в Афганистане

Афганистанский падишах Ам- 
Анулла уничтожил ношение чад 
ры. Кроме того, в Афганистане 
вводится совместное обучение 
девочек и мальчиков до И лет. 
Кроме того, предстоит открытие 
начальных школ типа первой 
ступени с пятилетним обучением 
Такие школы будут открыты в 
крупных городах. Предстоит 
также открытие средних и спе
циальных школ.

Из других многочисленных 
нововведений, намеченных пади
шахом, крупнейшие следующие: 
открытие государственного бан
ка, значительнее уменьшение 
ввозных пошлин на нефтепро
дукты и предметы спорта, рас
ширение женских больниц,реор 
гвнизеция тайной полиции, ор
ганизация пенсионного фонда 
для служащих, запрещение чи
нам министерства иностранных 
дел и Есенкого министерства 
вступать в брак с иностранцами 
и организация общества граж
данской авиации.

Производство и сбыт 
мелена в Германии

Еа-двях вернулась советская де
легация, командированная на вы
ставку сельского хозяйства в Герма
нии. Ознакомившись со многими во
просами, делегалия, в частности, об
ратила внимание на постановку про
изводства и сбыта молока.

Благодаря вксовой удойности ско
та и правильной постановке молоч
ного хозяйства, себестоимость моло
ка в Германии гораздо виже, ‘ чем у 
нас—литр обходится не более 7 коп., 
тогда как у нас 11—20 коп. и до
роже. Зато и потребление молока в 
городах Германии в полтора раза 
превышает наше потребление.

Молоко в германские города не 
еовят издалека. Крестьянин считает 
выгодным везти молено Ее дальше, 
чем ва 50 километров, в гротиввом 
случае он перерабатывает ею ва 
масло. Сбывая молото иа месте, кре
сты ее в получает, гриме}но, полови
ну тей дсе!Ы, по которой оно про
дается в городе.

Нрестьяне-специзлисты
ПС МОЛСЧ;.СМу И ВыСНОМу

делу
Еаркомземом решено организован 

подготовку специалистов из крестьян 
по молочному и мясному делу. За 
зиму будет проведено 20 месячных 
курсов по переподготовке гмастеров 
молочно масляного дела и подгювке 
инспекторов по молочному хозяйству. 
При 157 первичных кооперативах 
будут содержаться специальные тех
ники-скотоводы; будет организовано 
50 мелк-.районвых выставок мясного 
и молочного скота и откроются 200 
курсов для ознакомления крестьян
ства со способами нагула, содержа
ния и выращивания молодняка.

Наркомземом решено в теку
щем году произвести обследо
вание молочного хозяйства Си
бири и просить правительство 
О— доведении штата производ
ственных инспекторов до ICO 
•человек и разрешить организо
вать при наркомземе централь
ную инспекцию по молочно-ма
сляному хозяйству.

При управлении сельского 
хозяйства организуется специалъ 
ная комиссия для проработки 
генерального плана восстановле
ния и развития животноводства в 
Сибири.

Решено прссить неркск- 
труд и ВЦСПС проработать во
прос о регулировании труда на 
маслодельных и сыроваренных 
заводах и установить нормы от
числений в фонд специального 
страхования. Маслсцентру пред
ложено в месячный срок пред
ставить перспективный и опе
рационный план на потребный 
для молочного хозяйства инвен
тарь, проведя строгую стандар
тизацию.

Хлебозаготовки по СССР
По данным наркомторга СССР, 

за последнюю пятидневку сен
тября основными хлебозаготови
тельными организациями заго
товлено 384.914 тонн хлеба всех 
культур, против 330.651 тонны, 
заготовленных в пятой пяти
дневке.

— В истекшем хозяйственном 
году Грознефть выполнила полно
стью производственную программу по 
добыче нефти. Добыто 3442 тысячи 
тонн, что является рекордной добычей 
за все время существования нефте
промыслов.

— Президиум ЦК крестпомов
запретил продажу спиртных напит
ков в столовых и чайных крестпомов.

—  t д е д а м
— За последнее время приток 

вступающих в германскую компар
тию усилился. В организацию округа 

-Берлин-Бранденбург с января 1928 
года вступило 3849 человек.

— Поднято со дна Белого моря
затонувшее в 1917 году судну «Эк* 
липе» Судно спешно ремонгаруется, 
чтобы к будущему году оно могло 
отправиться на зверобойные промыслы

----- (&■
— Предвыборная провокация.

Латвийская фашистская газета «Лат- 
вис» публикует «сенсационное сообще
ние», будто у латвийской границы 
сосредоточиваются войска Красной 
армии для второжевия в Латвию, в 
случае победы коммунистов и социал- 
демократов на предстоящих выборах 
в сейм.

— Расстрел за убийство ’дере
венского общественника. В селе 
Ущерпь, Брянской губ. слушалось де
ло убийц сольского общественника 
Воропаева. Убийца Воропаева — Петр 
Копылов и подстрекатель к убийству 
Трофим Копылов, приговорены к рас
стрелу.

Подписка на второй заем 
индустриализации дала 
359  миллионов рублей
По последним сведениям нар- 

комфина, по всему Ссюзу под
писка на второй заем индустрий 
лизании достигла 358.8 миллио
нов рублей. По РСФСР реализо
вано на 261 мил. руб., УССР-— 
65 миллионов рублей, БССР— 
7,1 мил. руб., ЗСФСР—12,3 м.р. 
в Узбекистане—10 м. р., в Турк

менистане— на 3,4 миллиона р.

«Красин> награж ден  
орденом  Красного 

знамени
Ледокол"„Красин“ представлен 

к ордену Красного знамени.
Орденами Красного трудового 

знамени награждаются руководи 
тели экспедиции и часть коман
ды.

Команде „Красина" выдается 
месячное вознаграждение. Кроме 
того, увеличивается жалованье 
на 50 проц. за все время пребы 
вания в походе. Команда полу
чает дополнительный отпуск и 
разные таможенные льготы.

— Советские сепараторы. Перм
ский завод «Уралсепаратор» в теку
щем году выпустил 60 тыс. сепара
торов ва 10 тыс. больше намечен
ных планов. В 1928-29 году завод 
должен выпустить 115 тысяч сепа
раторов.

— Со дна Камы около Перми 
поднят затопленный колчаковцами 
пароход «Марианна». В корпусе его 
заделываются пробоины. К концу 
осени «Марианну» отправят на капи- 
тальнный ремонт в Пермский затон.

— Еженедельник «Нэшен» печа
тает большую статью, в которой уста
навливает, что сенатор Кэртис, выд
винутый республиканской партией 
кандидатом на пост вице-президента, 
тесно связан с нефте-промкшленни- 
ком Синклером, который причастен к 
раздаче и получению государствен
ных нефтеносных земель за взятки.

— Первый с‘езд советов на Ком
натке прошел при большой активно
сти делегатов. На с‘езде выступали 
делегаты-туземцы, требовавшие по
сылки докторов и организации школ. 
Туземцы желают порвать с темнотой 
и невежеством и вести по-новому хо
зяйство. В состав нового исполкома 
прошли также и туземцы.

Учитель, агроном, комсс.лолец, сельсоветчик, от вашей активности 
зависит 100 ’процентов распространения 2-го займа “индустриали

зации в деревне



А Р А Б И Н С К А Я  Д Е Р Е В  М Я Мк 7 «

КАК ИЗБЕЖАТЬ КОРМОВОГО КРИЗИСА
Д В А

(П рения по д о кл ад ам  т . т . Рязанова и Д у р б а ж з
П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я

ва на совещ ании по корм одобы ванию  при редакции  „Б арабинсная Д е р е в н я ")

РЕШИТЬ КОРМОВУЮ ЗАДАЧУ 
МОЖНО ТОЛЬКО 

ОБ‘ЕДИНИВ В КОЛЛЕКТИВЫ  
КРЕСТЬЯНСКИЕ ХОЗЯЙСТВА
ЕДИНОЛИЧНО ПОСТРОИТЬ с к о т н ы й  
ДВОР МОЖЕТ ТОЛЬКО ЗАЖИТОЧНЫЙ

ПРОТИВ ОТДЕЛЬНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ, ЗА 
КОРЕННУЮ РЕОРГАНИЗАЦИЮ ХОЗЯЙСТВА
(Р ечь  агроном а кол хозсою за т . М. С. К ар гап о л о в а).

Основная и центральная предпо
сылка докладов т.т. Рязанова и Дур- 
бажева заключается в том, что в ус
ловиях округа наступил кормовой 
кризис. Исходя из этого строятся все 
мероприятия, которые должны разре
шить кормовой кризис.

Я согласен принципиально с тем 
положением, что в условиях округа 
возможно наступление кормового кри
зиса. Прошлый год разразившаяся 
голодовка служит грозным предосте
режением. Но я не согласен с той 
схематической оценкой сделанной до
кладчиками, рисующей кризис. Из 
докладов не видно в какой степени 
и как территориально распростра
няется этот кризис в нашем округе.

Соглашаясь принципиально с воз
можностью кормового кризиса и рас
ходясь с оценкой степени его непо
средственной угрозы, я коренным 
образом расхожусь с постановкой 
вопроса разрешения этого кризиса.

Постановка вопроса, как в докла
дах, так*и в прениях сводится к 
узко-технической задаче разрешения 
кормового кризиса. Однако, решение 
столь трудной задачи, захватываю
щей по существу все основы кресть
янского хозяйства, не может сводить
ся только к решению технических 
задач. Простая агрономическая исти
на гласит—нельзя подвергнуть пере
делке ни один элемент хозяйства, 
чтобы он не отозвался на все эле
менты хозяйства, ве вызвал ломки 
организационного строя хозяйства. 
Недаром т. Дурбажев при обсужде
нии мер к решению кормового кри
зиса пошел дальше границ поста
новки своего вопроса; он должен 
был задеть вопрос налогового обло
жения, политику цен и т. п.

Я хочу дать постановку вопроса 
не только как технически разрешить 
кормовой -кризис, но гораздо шире, 
как реорганизовать сельское хозяй
ство в связи с разрешением кормо
вого кризиса.

В докладах не был освещен цен
тральный вопрос агрономической ра
боты, вопрос о реорганизации хозяй
ства. Всякое мероприятие, проводимое 
теперь в деревне, есть средство для 
решения основной задачи—реоргани
зации хозяйства. Что находится сей
час в деревне в наихудшем состоя
нии? Организационные формы хозяй
ства. Изменение этих последних мы
слится и проводится через создание 
коллективов. Профессор В. Р. Виль
ямс провозглашает, -что крестьянское 
хозяйство есть организационная не
лепость и это есть в высшей сте
пени обоснованная, глубочайшая исти
на. Наше крестьянское хозяйство не 
может вместить в себя тех завоева
ний агрономической науки и техни
ки, которыми так широко пользуется 
Западная Европа и Америка, 
^Поэтому я задаю себе вопрос, кто 
будет выполнять—какие хозяйства— 
те мероприятия, которые выдвигают
ся здесь для предотвращения кормо
вого кризиса? Это самый важный во
прос, который должен занять наше 
внимание. Вы рекомендуете полевое 
травосеяние (кстати сказать, вещь не 
раз'ясненная,—что она значит). Од
нако, кто выполнит эту задачу? При 
теперешнем чрезвычайно подвижном 
состоянии землепользования вряд-ли 
можно ожидать, что крестьянин в 
массе согласится делать затраты на 
ряд лет, отлично сознавая то, что 
данный участок не сегодня-завтра мо
жет быть отрезан колхозу. Правда, 
земельный кодекс ограждает от это
го в том случае, когда введен сево
оборот, но на последний надеяться со
вершенно не приходится в единолич
ном хозяйстве.

Здесь рекомендуют усиленный по
сев корнеплодов, а в связи с этим 
проповедуют интенсивное кормление. 
Я спрашиваю себя что ж корову 
вы будете кормить жмыхами, отру
бями и корнеплодами держа под от
крытым небом? Нет от этого эконо
мического эффекта не получится. По
чему? Потому что нельзя так хозяй
ствовать, чтобы часть (притом зна
чительная) дорогих кормов распыля
лась на ветер в виде тепла живот
ного, стоящего на холоде. Для этого 
нужно соответствующие условия со
держания: постройка скотных дворов 
и т. п. Что это условие крестьянство 
в массе выполнит? Нет, это выпол
нит только верхушка деревни- 
кулачество.

Все мероприятия рекомендуемые 
здесь, именуются мероприятиями се
годняшнего дня. Так ли это? Нет это 
далеко не так. Если взять корнеплоды, 
то размер их посевной площади в 
округе достигает следующего: в 1927 
году было 163 дес., в 1928 году 
280 дес. и в 1929 году по контроль
ным цифрам намечает 880 десятин. 
Для решения же нашей задачи, при 
скромной даче только одним коровам, 
нужно иметь посевную площадь в 
12500 десятин.

Следовательно, решить кризис этим 
путем можно за 15—20 лет. Тоже 
самое с травосеянием и концентри
рованными кормами.

Одним словом рекомендуемые ме
роприятия совсем не мероприятия 
сегодняшнего дня, а порядочного ко
личества лет.

Если такие мероприятия считаются 
сегодняшним днем, то спрашивается, 
насколько вы откладываете коллек
тивизацию?

Единственный путь решения по
ставленной перед нами задачи, это- 
путь изменения организационной 
формы хозяйства через производ
ственное кооперирование населения. 
Только тогда, когда будет выпол
нено это основное условие, можно 
будет говорить о серьезных техни
ческих нововведениях. До тех пор 
все подобные рекомендуемым меро
приятиям будут ставкой на кулака 
или толчеей на одном месте.

В условиях коллективного хозяй
ства все технические мероприятия 
не только нужны, но и необходимы. 
Там нет препятствий для приложения 
научных н технических достижений. 
Совсем не то в индивидуальных 
крестьянских хозяйствах.

В частности, как пример, с улуч
шением лугов. Почему не знаю 
т. Дурбажеву понадобилось изобретать 
какие-то «луговые» товарищества. 
У нас есть мелиоративные товари
щества, но их никто почти не обслу
живает и они ничего не делают. 
Они ставят своей задачей коренное 
улучшение, мероприятие связанное 
с громадным капиталовложением, по
тому маловыполнимое. Почему их не 
поставить на правильные рельсы, 
почему не разженить им мер более 
дешевых и выполнимых, почему не 
обратить внимание на ускорение их 
организации. Вот разрешите эту за
дачу прежде всего, а техника прило
жится сама. Такое же положение с 
другими мероприятиями.

Заключая свое выступление, я дол
жен сказать, что центральным пун
ктом, моего выступления является то 
обстоятельство, что постановка во
проса, сделанная докладчиками |сдиш- 
ком узка. Не «мероприятьицами» 
и «мерочками» нужно перестраивать 
сельское хозяйство, а коренным из
менением его организационной 
формы или его реорганизацией.

ОБЛОЖЕНИЕ ВЛИЯЕТ
НА ПОДБОР НОРОВ

КО РМ О В О ГО  К Р И З И С А  НЕТ, ОН М О Ж Е Т  П Р О И З О Й Т И  И З -З А  Т О Г О , 
Ч Т О  Р О С Т  П О С ЕВ Н О Й  ПЛОЩ АДИ О Т С Т А Е Т  О Т  Р О С Т А  С К О Т А ,— К О Р 
МОВ Н Е Д О С Т А Е Т , ГЛАВНЫМ О Б Р А З О М , В МАЕ. НАДО Г О В О Р И Т Ь  НЕ О  
КО РМ ОВОМ  К РИ ЗИ С Е, А О ТО М  КАК З А П О Л Н И Т Ь  МАЙСКИЙ П РО В А Л .—  
ВЫ ХО Д В РА ЗВЕД ЕН И И  С К О Р О С П Е Л Ы Х  К О РМ О В  (О Д Н О Л Е Т Н И Х  ТРА В)

ТОВ. ОКУШКО ГОВОРИТ, ЧТО ОБЛОЖЕНИЕ ВЛИЯЕТ НА ПОДБОР 
СКОТА. В СТАДЕ ПРЕОБЛАДАЮТ КОРОВЫ С 5-6 ОТЕЛАМИ, ЭТИ КОРОВЫ  
НЕ РАЗДОЕНЫ  И НЕ МОГУТ ДАВАТЬ МНОГО МОЛОКА.

ВЕРНО ЛИ ЭТО? РЕДАКЦИЯ ПРОСИТ ЧИТАТЕЛЕЙ ВЫСКАЗАТЬ СВОЕ МНЕНИЕ.
(Речь агроном а окрплана т . Б. В. О куш но)

Тов. Еаргаполов сказал, что в 
докладах вопрос был обужен,—я 
же недоволен тем, что кормовой воп
рос на этом совещании поставлен 
вверх ногами. Если здесь собрались 
работники разных организаций, то, 
очевидно задача этого совещания 
должна сводиться к тому, чтобы выя
вить местную точку зрения. Г де 
есть кормовой кризис, в какой 
мере и в чем он заключается? 
Очевидно, не округ должен был де
лать доклад, а места округу. В 
районе данных нет, с этого и надо 
было начинать. Почему нет, в чем 
дело? Дело в том, что данные нам 
может дать только крестьянин. 
Если кормовой кризис действительно 
назрел, то крестьянское хозяйство 
должно дать сигнал. Тут был по 
адресу агронома брошен упрек, а вы 
то, товарищи, пустили агронома в 
крестьянское хозяйство? Нет не пу
стили.

Работники агрономии указывали, 
что у нас с кормовым вопросом не
благополучно. Я с тов. Каргаполо- 
вым согласен, что в округе кормо
вой кризис, но делаю ряд существен
ных оговорок. В данное время, в 
целом, кормового кризиса в округе 
не было, но он может создаться, 
потому что посевная площадь от
стает от роста животноводства. 
По районам, в целом, получается 
ухудшение меньше дали сильных 
кормов и скормили все количество 
косимого сена.

Возьмем прошлый год, которого 
так испугались и испугались не без 
основания. У крестьян не хватило 
кормов благодаря ранней осени и 
затяжной весне, запасы оказались 
недостаточными у всех. Если отбро
сить все причины, то здесь винова
ты чисто метеорологические явления. 
И когда скот выгнали на пастбище, 
он рыл только земдю—травы не 
было.

Нехватка кормов у нас , кратко
временна, она приходится на время, 
когда новая трава не выросла, а 
старое сено кончилось, на май, в на
чале июня месяца. Поэтому следует 
говорить не столько о многолетних 
травах, сколько о введении одно 
летников на зеленый корм. Если 
мы будем говорить о многолетних 
травах, как о средстве, устраняющем 
кормовой кризис, то мы вынуждены 
будем считаться с тем, что в усло
виях крестьянского хозяйства ^дуд 
сена с естественных покосов стоит 
3—5 коп., а сено сеянных трав в 
несколько раз дороже. Эта дешевизна 
окупает низкое качество нашего се
на, и крестьянин делае£ так, как 
ему выгоднее кормить. При обследо
вании крестьян выяснилось, что ни 
одно хозяйство сильными кормами 
коров не кормило,—все отруби по
шли лошадям и свиньям, 
лежат и поныне.

Вопрос о кризисе должен быть 
уточнен. Мы должны говорить не 
о кризисе вообще, а о заполне
нии майской прорехи. Очевидно 
придется в первую голову ставить 
вопрос о скороспелых тразах.

Если мы взглянем на наши луга, 
то увидим, что есть покосы пустот
ные, заливные, болотные и лесные. 
Если здесь попытаться устранить 
ежегодный передел лугов, то ни 
один крестьянин на такую вещь не 
пойдет, потому что, где нынче коси
ли, там на будущий год этот же 
участок может оказаться под водой. 
Около 25 процентов покосов' нельзя 
считать потому,__что выгорает трава, 
в один год она выгорит, а на другой 
год в сырых местах может и пока
заться. Но если разверстать покосы, 
если закреплять участки, не делать 
ежегодных переделов, то территория 
данного селения может охватить 
только 30—40 дворов, а если селе
ние представляет из себя 200—300 
дворов, то уговорить трудно. Этот 
вопрос нужно проработать, где и как 
ставить улучшение лугов.

Укажу, что не совсем верна фор
мулировка тов. Рязанова-о кормовом 
кризисе. Он имеет главным образом 
в виду молочный скот. Почему 
один молочный скот, когда есть 
еще лошади, озцы, свиньи и т. д. 
Эти виды скота так же необходимы 
в хозяйстве, следовательно и кормить 
их тоже нужно.- Я об‘ясняю такую 
постановку вопроса тем, что мы про
сто напуганы "тем обстоятельством, 
что дойное стадо растет, а количе
ство масла уменьшается.

Какое влияние имеет на молочное 
стадо обложение? Было время, когда 
рогатый скот облагался весь цели
ком, тогда молодняк иметь было не
выгодно, преимущество отдавали 
взрослому скоту, тогда молодняка 
много порезали на мясо. Стали обла
гать рогатый скот с 'двухлетнего 
возраста, пришлось омолаживать ста, ■ 
до. В стадо попали не раздоившиеся 
коровы, количественно оно увеличи
лось, а молока, стало меньше. Еогда 
стали облагать с 3-х летнего возра
ста, стало выгодно иметь первоте
лок, начали резать ставых коров.

Я проверил это на одном табуне. 
Коров в нем больше 300. Оказалось, 
что в этом табуне большинство мо
лочных коров с 5-6 отелами, т. е. 
коровы еще не раздоенные, много 
молока давать не могут.

По данным тов. Дурбажева занос 
молока из общего количества всего 
года приходится на первое полуго
дие 24 проц., а занос молока на 
второе полугодие составляет 76 проц., 
значит дело к осени меняется. На 
распределение заноса молока не мо
жет не влиять срок отела. Если 
бы коровы телились круглый год, то

а жмых j мы имели бы ежемесячно одинако- 
1 вое количество заноса молока на мас-

СТАВКУ НА ТЕПЛЫЙ ДВОР
З А  С В Я З Ь  А Г РО Н О М О В  С И Н С Т Р У К Т О РА М И  

М АСЛОДЕЛИЯ
(Речь тов. М, И. Иванова, инспектора*маслоделия Татарского отделения молсоюза)

Маслозаготовки не выполнены по 
целому ряду причин.

Недостаток кормов—первая причи
на. Вторая—это теплые дворы и под
бор молодняка. Сырая погода влияет 
на количество молока, теплый же 
двор, надо согласиться, так же влияет 
на наше маслоделие и влияет силь
но. Короза за зиму перемерзнет, при 
ходит лето, кргдабы ей надо было да
вать молоко, а она только еще на
чинает отогреваться. Нан нужно, то
варищи, ставить ставку на теп
лый двор.

Теперь о грубых кормах. Грубых 
кормов у нас достаточно, теперь ну
жно ввести травосеяние. Нужно ис
кать молокогонных, жирных кормов. 
Сильные корма содержат много бел

ковых, веществ. Надо „ переходить к 
молокогонным кормам —корнеплодам 
и тогда мы достигнем при хороших 
удоях хорошего качества молока.

0 выращивании нашего скота. У 
нас сейчас наблюдается такое поло
жение, что корове полтора года, а 
она уже телитоя.Надо произвести от
бор телят. Все это вместе взятое 
улучшат качество молока, а следо
вательно н масла. Выращиванием 
скота надо будет заняться серьезнее. 
Надо сделать так, чтобы весь ин
структорский аппарат был бы втя
нут в эту работу.

Агрономические участки надо раз
бить и тесно связать агронома с 
инструктором. Агроном должен дать со
ответствующую зарядку инструктору.

лозаводы. Ежегодный прирост дойно
го стада составляет в среднем 5 —в 
проц. Можно считать, что валовая: 
молочная товарная продукция долж
на быть не выше этого. Размеры 
капитальных вложений в молочное 
хозяйство (я включаю не только строи
тельство маслозаводов, но н построй
ку теплых дворов) составляют не ме
нее 20—25 процентов всей товарной 
молочной продукции округа. Масло
заводы дают главный доход, очевид
но, что все капитальные вложения 
идут, главным образом, за счет мо
лочной продукции. Еакое же хозяй
ство может выдержать эти 25 проц?

Валовой доход капитальных вло
жений измеряется цифрой в 3 мил
лиона руб., а валовая товарная про
дукция 10—12 миллионов. Есть та
кие явления, при наличии которых 
населению не всегда выгодно сда
вать молоко на маслозавод.

-Теперь об укрупнении маслозаво
дов. Президиум окрисполкома решил 
утвердить не план укрупнения, а на
метку нунктев строительства масло
заводов это сделано для того, чтобы 
при осуществлении этой работы каж
дый годичный план строительства 
был бы надлежаще обоснован по от
ношению к типу завода, размерам 
его, обеспечению сырьем и т. д. На 
деле это не выполнено. Наши заго
товители строят маслозаводы по на
метке, без проверки ее, в результа
те чего имеем рост накладных рас
ходов—на пуд масла 7 руб. Понят
но и понижается оплата молока, сле
довательно и занос молока сокра
щается.

Теперь о машинном обеспечении. 
Здесь товарищи говорили, что у нас 
недостаточно косилок. Я с этим не 
совсем согласен. У нас есть такие 
покосы, где вовсе и машина ненуж
на. ей там ничего не сделаешь.

Вопрос о травосеянии занимает у 
нас центральное внимание. Необхо
димо, конечно, обеспечить хозяйство 
сеном, пока трава не поднялась. С 
травосеянием положение таково: преж
де всего хозяйство нужно для этого 
обеспечить соответствующими оруди
ями, у нас нет терок Шинеля и т. д. 
и Е о гд а  дело доходит до приемки, то 
мы оказываемся без необходимых 
орудий и приходится отбирать ру
ками.

Агроном перегружен работой, из 
агронома сделали коммерческого аген
та, это никуда не годится. На свою 
работу у агронома не хватает вре
мени.

Очевидно, кормовой вопрос поста
вить надо не только здесь, но и на 
ряде других совещаний и не вообще 
как здесь, а по отдельным частям. 
Необходимо здесь вопросы ставить 
конкретно, где и как должно де
лать, а то дальше разговоров дзло 
не пойдет, планы останутся на бу- 
маге, а мужик пойдет своей дорогой.

КАК КОРОВУ ТАСКАНКУ
ПРЕВРАТИТЬ В КОРОВУ 

ВЕДЕРНИЦУ
Нужно вместо холодных сквозных 

дворов завести теплые: вместо кор
зины-крошки устроить кормушку: 
вместо навозного двора—двор выгреб 
ной с вывозкой навоза; вместо оха
пок сена н соломы—весы для отве
шивания корма; вместо кормления на 
глаз, без- весу—кормление по весу, 
по нормам; вместо соломы с крыш— 
клеверное сено; вместо помоев—посып
ку овсяной муки; вместо мякины— 
кормовую репу, картофель, свеклу; 
вместо'доения пальцами—доение ку
лаком; вместо грубого обращения при 
дойке—обращение -ласковое, после 
дойки растирание и массаж вымени; 
вместо сенного чая теленку—цель
ное молоко; вместо грязи и навоз
ных лепешек—щетку и скребницу; 
вместо стадной случки—случку руч
ную; вместо весенних отелов—отелы 
осенние.
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ОКРУЖКОМ И OKPKK ПОЗДНО ВСКРЫЛИ БОЛЕЗНИ
КЫШТОВСКОЙ И ЧАНОВСКОЙ ОРГАНИЗАЦИЙ

БЫВШ. СЕКРЕТАРЬ КЫШТОВСКОГО РАЙКОМА ВИДЕЛ, ЧТО «ВСЕ ЖИВУТ КАКОЙ-ТО ДРУГОЙ ЖИЗНЬЮ».  ОН НЕ БОРОЛСЯ С МЕЩАН
СТВОМ И РАЗЛОЖЕНИЕМ, А ЧТОБ НЕ ЯКШАТЬСЯ С ЖИВЫМИ ЛЮДЬМИ, БЕСЦЕЛЬНО БРОДИЛ ПО ЛЕСАМ. В ОРГАНИЗАЦИЯХ ПЬЯНСТВО 
ЗАХВАТИЛО ВСЕХ. КОММУНИСТЫ ОТОРВАЛИСЬ ОТ МАССЫ БЕДНОТЫ И СЕРЕДНЯКОВ, НЕ СПЛОТИЛИ БЕДНОТУ ДЛЯ ОТПОРА КУЛАКАМ 
В ОБОИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ НЕ СУЩЕСТВОВАЛА САМОКРИТИКА. «БАРАБИНСКАЯ ДЕРЕВНЯ» НЕ СУМЕЛА ВСКРЫТЬ БОЛЕЗНИ ОРГАНИЗАЦИЙ

НЯДО ПОДНЯТЬ МАССЫ на критику наших язв, надо дать крепкий отпор
МЕЛКОБУРЖУАЗНЫМ ВЛИЯНИЯМ

Картина р а з л о ж е н и я

Еще не успело ослабнуть внима
ние окружной партийной организации 
к «убинскому делу», как в проти
воположном ’конце нашего округа, в 
Еыштовском и Чановском районах, 
в увеличенном размере повторились 
безобразия.

Снова массовые пьянки районных 
руководителей и партийного актива, 
опять азарт, хулиганское дебошир
ство, насилия над учительницами и 
скотское отношение к женщине.

Секретарь Кыштовского райкома 
партии Скворцов, завагитпропотдедом 
Мозговой, председатель райисполкома 
Балаш, его заместитель Сергеев— 
бывший белый офицер и каратель, 
член риха Коркин, участковый про
курор Поздняков, нар;-ледователь Куз
нецов, народный судья Верещагин, 
завстрахпунктом Головин, секретарь 
Чановского райкома Глотов и другие 
—целая группа районных работников 
захлебнулась в вине, нашла приют 
в тихом мещанском болоте, погрязла 
в нем, нашла утеху в половой раз
нузданности, в разврате.

Скворцов после нодугода упорной 
работы в районе вдруг запил «горь
кую», дошел до того, что по неделе не 
выходил на работу и будучи пья
ным даже не явился на районную 
партийную конференцию, и за него 
доклад делали другие.

Другой секретарь райкома Глотов 
несколько раз пытался изнасиловать 
учительниц, но об этих фактах рието 
вопроса не поднимал. Часто заседа
ния райкома проводились под пьяное 
икание Глотова.

Председатель Чановекого инвалид
ного обвинения Климов использует 
официантку и заражает ее гонор- 
реей.

Мозговой и Балаш устраивают 
разнузданный дебош—стрельбу; та
буретки вместе с выбитыми стеклами 
летят на сельскую площадь.

Вместе с пьянством тихой сапой 
пришла вся гадость мещанских воз
зрений, скотского отношения к жен 
щине, бюрократизм и чванство. По
степенно-сегодня одного, завтра дру
гого—всасывало в себя вонючее бо
лото. Вчера коммуниста, нынче бес
партийного. Сегодня Чановскуюячей
ку, завтра Погорельскую. А резуль
тат?

Он есть и большой. В руковод
стве партии деревней образовалась 
брешь, а отсюда и весьма ощути
тельный политический минус.

Минус во многом и, прежде всего, 
в потере классового чутья и руко
водства, в подрыве доверия к па pi пи 
и советскому аипарату.

Факты убийственные. Они про
должались долго. Почему же вся бо
лезнь парторганизаций не была свое
временно вскрыта, а безобразия не 
выносились на общий суд партийно
го мнения?

Почему ж е  молчали рядовы е  
коммунисты

Ряд работников ОК ВКП (б) и ЕЕ 
Знали кое-что о пьянстве Глотова и 
Скворцова. Знали и ограничивались 
товарищескими внушениями и разго
ворами по «душам». Товарищи 
не отвечали себе на вопрос: «а к 
чему это может привести?» И, делая 
так, совершали большую ошибку. 
Еще на IV пленуме СибККК тов. 
Калашников в докладе указывал на 
то, что мы копим за товарищами их 
проступки, а потом возьмем да и 
«шарахнем». Это подтвердилось на 
примере Чанов и Еыштовни. ОЕ и 
окрКК знали, что товарищи дела
ют не так, как следует, а решитель
ных мер своевременно не приняли. И 
окружком и ЕЕ значительную долю 
вины за невнимательность уже взяли 
на себя.

А что же делали сами организа
ции? Где была масса коммуни
стов?

Обычная картина: на пленумах 
Чановекого райкома в упор на по
ставленный членами окрЕЕ вопрос о 
пьянке, масса отвечала: «Организа
ция здорова, все в порядке- и бо 
дезненных явлений нет».

И еще; когда комиссия СибКЕ по
дошла к расследованию фактов, мас
са чтшоъ партии молчала; затем

стали говорить то, что для отдель - 
гых товарищей было выгодно, а затем 
постепенно стала разворачиваться вся 
картина безобразий. Это стоило боль
ших трудов. Иасса скрывала руко
водителей. Почему? Потому что был 
зажим. Перечить Глотову- - значит 
очутиться вне партии, быть уволен
ным. Обращение ЦК о самокрити
ке в ячейках не проработано. За
жим был и крепкий.

Вторая причина молчания массы 
—болезненными явлениями была ох
вачена и она сама. Редко кто был 
не затронут пьянкой в той или дру
гой мере. Из за этого и создалась 
круговая порука.

И немудрено, что на общем собра
нии и пленуме у коммунистов не 
нашлось партийного мужества осу
дить виновников и вынести им на
казание. Все обсуждение свелось к 
постановлению о передаче дела в 
контрольную комиссию.

Эго молчание всей партийной орга
низации нужно не только осудить, 
но и вырвать его с корнем.

Круговая порука не только замед
ляла 'выявление болезней, но еще в 
большей степени cnoci бетвовала их 
увеличению. Это значит, что и рядо
вая масса коммунистов также была 
виновником постепенного скатывания 
своих руководителей в болото мещан
ства.

Отсюда будет ясно, почему к тако
му явлению должно быть приковано 
внимание всей окружной партийной 
организации.

Где же искать корни болезненных 
явлений? Что довело товарищей до 
жизни такой?

М ел н аб ур ж уазн ая  етихия  
напирает

Спросите любого коммуниста, он 
скажет вам, что р.нвовником было 
мелкобуржуазное окружение. Если 
вдумать я глубже в ответ каждого 
товарища, то у многих ответов будет 
заметно легкое отношение к этому 
самому мелкобуржуазному окруже
нию. Один, качая головой, прогну
сит со вздохом: «Да, окруже-е вне».. 
Другой соболешует: «Что® подела
ешь, окружение»... И мало кто отно
сится к нему с достаточной серьез
ностью. Большинство не понимает и 
не сознает всю его опасность.

А нужно бы вс“М товарищам ком
мунистам вбить, именно вбить в го
лову, что мелкобуржуазное окру 
женае—очень большая опасность. 
Много большевистской твердости нуж
но иметь, чтобы не поддаться его 
влиянию. Недооценивать его—зна
чит переоценивать себя и фактиче
ски плыть по течению. Опасность 
тем более велика, что изша недо 
статка классовой чуткости некоторые 
товарищи сами не замечают пути 
своей постепенной гибели и спохва
тываются слишеом поздно.

Величину опасности мелкобуржу
азного окружения ярко показывает 
Еыштовский район. Чрезвычайно ха
рактерна речь тоз. Скворцова.

«Перед партией я сделал большое 
преступление. Я сознаюсь. Мне ка
залось, что я не алкоголик, но я 
оказался таковым. Я. не пил долгое 
время,—все работал. Все жили ка
кой то другой жизнью, а я знал 
только дорогу в райком, а оттуда 
дамой. Живя в Еышговке, я оказал
ся одиноким. Одиночество угнетало 
меня и это должно было сказаться».

Не забудьте: это говорит комму
нист. «Все»—значит и члены пар
тии, и беспартийные—.«жили какой- 
то другой жизнью». А она заключа
лась в пьянках, семейных вечерах 
с водкой и похотливыми взглядами. 
Бороться с ними нельзя, так как— 
«я оказался одиноким и доходил до 
того, чтобы не якшаться с живы
ми людьми, уходил один на охоту 
и, не видя птицы, целый день бесг 
цельно шатался по лесам».

Вся беда заключается в том, что 
Скворцов (я беру его как пример) 
замкнулся в себя, забыл про неко
торую, здоровую часть своих товари
щей, дабы на них опереться, разог
нать свое одиночество, и, с другой 
стороны, начать борьбу с «какой-то 
другой жизнью».

Культурнее запустение
«Я не умею развлекаться»,—гово

рит Скворцов,—«я русский грубый 
мужик, пока не выпью, не повесе
лею».

Значит дело не только в том, бу
дет ли место, где можно повеселить
ся, а в данном случае дело в лич
ных качествах самого Скворцова.

«Без водки не веселье»—лозунг 
не коммуниста, это—лозунг темноты, 
некультурности и мещанства.

«Были свободные минуты»,—про
должает Скворцов,—«но выйти неку
да, кругом поголовное пьянство. Бо
роться с ним, значит дать взамен 
что-либо другое А ни клуба, ни ки
но нет. Кроме книг и газет, у чело
века есть и другие потребности, а 
их удовлетворить негде. И я не вы
держал, присоединился к остальным 
и запал «горькую».

Этими словами об отсутствии куль
туры в деревне Скворцов дал наи
более резкую, так сказать, драмати
ческую формулировку всей суммы 
жгуч’их разногласий между действи
тельностью и культурными требо
ваниями партийного актива. Когда 
нет нормальной обстановки для от
дыха, когда партийная учеба так по- - 
ставлена, что не вызывает интереса, i 
а «из души прет», тогда опасность | 
срабтапия коммунистов с обыватель
щиной удваивается.

«В наших кыштовских условиях 
особенно трудно вести хлебозаготовки. 
Привезут один-два человека-и все. 
Это угнетало. Возьмешь с горя и 
выпьешь».—Эти слова в устах Сквор
цова обнаруживают отсутствие у не
го веры в свои силы, твердости, ре
шимости, обнаруживают трусость его 
перед трудностями.
В Кыштовке не было борьбы 

s кулаком
Сказать, что болезненные явления 

влияли только ва состояние актива, 
недостаточно. Гораздо большее вли
яние сказалось на хозяйсовенном 
и политическом руководстве района 
и на состоянии районной парторгани
зации. В этом месте и образовалась 
брешь, о которой говорилось выше.

Есть мулрая пословица; если ты 
хочешь победить врага, ты должен 
его знать. Наш враг — кулак. А в 
Кыштовском и Чановском райо 
нах борьбы с кулаком и защиты 
интересов бедноты и батраков 
не видно.

Ни райком, ни райисполком и ни 
сельсоветы не знают своего врага— 
кулака. Классовое расслоение в де
ревне не изучалось, и немудрено, 
что во вгемя хлебозаготовок при
влеченных по 107 ст. почти не было.

Когда пришла пора проводить 
индивидуальное обложение, кыштов- 
ские организации не нашли у себя в 
районе ни одного кулака!

Ячейки и беднота политического 
влияния на жизнь деревни не ока
зывают. Вместо обсуждения могущих 
заинтересовать бедноту вопросов, как, 
например, распределение лугов, зем
леустройство, производственная по
мощь бедпоте, о коллективизации,— 
на собрания бедноты выносятся та
кие, как «значение сельско-хозяй
ственной кооперации в СССР», «цар
ство капитала в GCCP(?!> и за
границей». Беднота занималась разре
шением мировых проблем, а райком 
даже по ним и то не давал никаких 
указаний.

Такова была «работа» с беднотой. 
Достаточно добавить, что в районе 
существует только две группы бед
ноты (на бумаге); что в течение 
целого года райком ни разу не ста 
зил на обсуждение вопроса о работе 
среди батрачества; что из 800 бат
раков в рядах партии кет ни 
одного, а членов профсоюза из них 
только 269 чел,—достаточно этих 
фактов, чтобы сказать, что кыштов- 
ские товарищи сползли с проле
тарской линии и подорвали про
летарское руководство дерев* 
ней.

Такие же явления имеются и в 
Чановском районе. В результате рас
пространения пьянки по ячейкам со
стояние районной организации в Ча
нах оказалось плохим. Покровская 
ячейка уже переходит в кандидат 
скую группу, так как чт ы  партии

исключаются за пьянство; Погорель
ская ячейка разложилась, а ячейка 
трудземартели вот-вот развалится.

Вместо привлечения учительства к 
проведению мероприятий советской 
власти, в районе на учительницу 
смотрели, как на женщину, обязан
ную поспать с районным началь
ством. Следует ли говорить, что это 
влекло за собой резкое ухудшение 
взаимоотношений учительства с пар
тией.

Загон партийной общественности 
и, вообще, всех критически мысля
щих, отсутствие внутрипартийной де
мократии и слабость партактива—все 
это в достаточной степени характе
ризует состояние чановской органи
зации.

Какой вывод из всего этого?
На очерадн—борьба за 
самокритику против 

обывательщины
Мелкобуржуазное окружение на

столько сильно, что легкому отноше
нию к нему не должно быть места. 
Бороться с ним и сохранять пар
тийное лицо не значит играть в би
рюльки. Преуменьшать опасность 
обывательщины, значит уступать по
зиции. Борьба с мелкобуржуазными 
влияниями должна быть развер
нута шире. Окружной комитет дол
жен это учесть. Это перзый вывод.

Мы не принимаем мер к тому, 
чтобы сразу же, как только това
рищ начинает поддаваться влиянию 
мелкобуржуазной стихии, немедленно 
вытащить его и спаети. Не придя 
на помощь своевременно, мы впос
ледствии теряем партийцев. Изменять 
это—таков второй вывод.

Вывод третий. Болезненные явле
ния нельзя об'яснить злой волей от
дельных товарищей. Подбор людей, 
качество работников играет большую 
роль. Между тем личным качествам 
мы придаем мало значения и их не 
изучаем. С другой стороны, влияние 
людей, все еще засоряющих совет
ский и хозяйственный аппарат, на
столько си !ьно, что некоторые това
рищи яе смогли противостоять ему к 
сдали позиции. Аппарат требует сво
ей проверки.

Четвертый вывод. Отрыв руково
дителей парторганизаций от массы, 
замкнутость в себя, семейственность,

упадочничество, неверие в силы пар
тии—все это также было причиной 
болезненных явлений. В этом случае 
проявились но только личные ка
чества отдельных коммунистов, но и 
слабость партийной работы ячеек 
вообще, а воспитательной, в осо
бенности.

И последний вывод. Для сохране
ния партийного актива при всей на
шей бедности нужяо выкроить кусок 
средств па духовную пищу, на уве
личение не столько об‘вма, сколь
ко качества нашей агитпроиработы. 
Неудовлетворенность агитиропработой 
есть. Нужно больше учитывать тре
бования актива.

Таковы первоисточники болезнен
ных явлений в настоящем деле. Не 
подвергнув Э'и первоисточники об
щему обсуждению партийной органи
зации, трудно проводить в жизнь ре
шения последнего пленума окруж
кома. А он сказал:

«Задача решительного выявления, 
вскрывания всех болезненных явле
ний и недостатков в организации 
должна осуществляться с особой на
стойчивостью и твердостью путем 
действительного проведения внутри
партийной демократии, решительной 
критики недочетов по всей работе, 
борьбы с семейственностью, отдель
ными проявлениями мещанства и 
разложения, отрывом от масс и дру
гими уродливыми явлениями. Все 
эго на основе развертывания само
деятельности всех членов партии и 
строгой последовательной самопро
верки и самокритики. Удар по бо
лезням и недостаткам партийной 
организации должен последовать в 
первую очередь».

Глотовы, Скворцовы, Балаши Кли
мовы, и чуждые элементы Мозговые 
и Сергеевы у ж е  понесли нака
зание за свои поступки.

Общий вывод. Уроки убинского, 
кыштовского и чанов кого «дел» 
настолько внушительны, что со сто
роны партийной массы понадобятся 
большие усилия и упорная ра
бота.

Пара слов о виновниках. У вас 
часто провинившихся перебрасывают 
и даже назначают на более ответ
ственную работу. Этого кз должно 
быть.

Фед. болезнэв»

Зав, кирпичный заводом Радченко 
издевается над работницей Ляховой

На кирпичном заводе [окромха ра
ботает кубовщицей Ляхова. Заведую
щий заводом Радченко на каждом 
шагу преследует Ляхову.

Однажды Радченко без всяких 
причин решил уволить Ляхову. По
пытка не удалась, РЕЕ разобрала 
конфликт и с увольнением Ляховой 
не соглабилась. Решение РЕЕ и яви
лось источником издевательств над 
работницей.

Ляхова работает давно, ео никак 
не может получить сапоги, которые 
ей полагаются, как спецодежда. 
Сколько раз она требовала их, но 
все безрезультатно. А сапоги эти но
сит жена Радченко.

Во время работы Ляховой понадо
бился таз для мытья полов. Искала, 
искала, но найти не могла.
—Где таз?—спрашивала она рабочих.

Никто не знал.
Случайно она узнает, что таз взят 

женой зава. Спросила. В ответ полу
чила—нет. Только одна работница 
сказала, что таз стоит под кроватью 
в квартире зава. Взяла. Жена Рад
ченко узнала об этом и на весь за
вод стала орать и оскорблять Ляхо
ву.

Когда рабочие стали получать му
ку, то не оказалось весов. Радченко 
послал Ляхову искать их.

— Разбейся в доеку, а найдя.»

Не найдешь, останешься без муки.
5 часов бегала Ляхова по Мошни* 

но и Каинску в поисках весов. На
шла, с большим трудом приволокла 
их на завод. Всем досталась мука, 
кроме Ляховой. Она почему то не 
получила.

— Где моя мука?

— Сейчас тебе нет муки. Получит 
моя дочь на телеграфе, тогда я тебе 
отделю часть.

На заводе работали две кубовщи- 
цы. Еаждая получала по 20 рублей. 
Когда Ляхова осталась одна, то ей 
Радченко обещал прибавить 5 руб
лей. Прошел месяц. Ляхова вместе
25-ти рублей получает 16 рублей. 
Почему?

В обязанность Ляховой входит й 
стирка спецодежды. За все время 
работы она никак не может добиться 
от заза куска мыла. Когда она тре
бует, то Радченко отвечает: нет мы
ла, стирай своим.

Жена Радченко ничем не отли
чается от своего мужа. Все хорошее 
с завода тянет в свою квартиру. 
Понравились ей занавески в кухне 
рабочих, ие стерпела, ночью сняла 
их и повесила в своей квартире.

Вот что творит Радченко вместе G 
жэаой иа заводе.
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Закончился пленум окрисполкома
Пленум обсудил три вопроса: контрольные цифры народного хозяйства 
на 28 -29  г., состояние народного образования и бюджет на 28 29 г.
Закончился пленум окружного ис

полнительного комитета. Пленум об
судил три важных вопроса: контроль 
ные цифры народного хозяйства в 
округе на 1928-29 г., состояние на
родного образования и бюджет на 
предстоящий 1928-29 год.

Контрольные цифры округа охва
тывают все отрасли не только хозяй
ственного, но и культурного строи
тельства.

В чем важность контрольных 
цифр? В том, что мы имеем годовой 
хозяйственный план и перспективы 
нашего хозяйственного строительства. 
В начале года мы знаем, где наши 
слабые места, где мы должны на
прячь все усилия с тем, чтобы на
верстать упущенное.

Теперь мы можем приступить к 
составлению и 5-тилеткего плана 
развития хозяйства в округе. Рай
онные исполкомы должны принять 
меры к составлению контрольных 
цифр. Может быть на первый год 
составление их выйдет плохо, но это 
не беда. Зато на другой годрики 
будут составлять планы, отражающие 
действительную экономику района.

На пленуме был поставлен вопрос 
О переходе в ряде отдельных насе
ленны! пунктах и городах на все
общее обязательное обучение.

Можем мы что-либо сделать? Не 
только можем, но должны.

О нашем бюджете. Бюджет вырос 
на 22 процента, но в вем имеется 
один большой недостаток. В бюджете 
налоговые доходы составляют свы
ше 80 процентов, неналоговые 
всего лишь 13 процентов. Произ
водственные нужды в бюджете отра
жены очень слабо. Это обстоятельство 
и накладывает на всех нас, в част
ности на рики, обязательство эконом
но расходовать бюджетные средства.

Следует искать еще доходные ис
точники и получить предполагаемые 
доходные источники полностью. При 
расходах не нужно забывать удов
летворить в первую очередь куль 
турне социальные и производст
венные нужды. Необходимо добиться 
создания бюджетных резервов. Без 
резервов (запасов) работать очень 
трудно. Мы будем очень плохими хо
зяевами, если не будем иметь ника
ких резервов.

Несмотря на ряд распоряжений о 
развертывании хлебозаготовок, до

сих пор они проходят слабо. На ме
стах еще замечается ажиотаж, грыз
ня между отдельными хлебозаготови
телями. Надо решительно прекратить 
эти безобразия. Насущно необходимо 
принять решительные меры, воздей
ствовать на хлебозаготовительные ор 
ганизации, чтобы усилить и увели
чить хлебозаготовки.

Все договора с отдельными кресть
янскими дворами и коллективами 
следует выполнять. Нужно, наконец, 
заставить всех граждан произвести 
расчет с государством. А то полу
чается—все давай и давай; нужно 
же и платить за взятое государству.

Не менее важное значение , имеют 
и маслозаготовки. Рики должны со
действовать, чтобы маслозаготовки не 
уменьшались, а увеличивались.

Некоторые райисполкомы допустили 
ряд политических ошибок, когда на
значали штрафы за укрытие об'ек- 
тов обложения, штрафовали бедняц
кие и середняцкие хозяйства па зна 
чительные суммы. Рики должны сло
жить штрафы с бедняков, уменьшить 
с середняков и не допускать раску
лачивания крупных хозяйств.

Были допущены ошибки и по ин
дивидуальному обложению. В нашем 
округе обложено в индивидуальном 
порядке всего лишь 1,3 процента 
хозяйств. Процент сравнительно не
большой, но среди этих индивиду
ально привлеченных к уплате налога 
попадали середняки и в то же время 
были пропущены явно кулацкие хо
зяйства. Я приведу один пример. В 
Кыштовском районе не оказалось 
ни одного кулака, обложенного в 
индивидуальном порядке, рик по
терял классовую линию.

Необходимо обложение середняцких 
хозяйств в индивидуальном порядке, 
пересмотреть и взыскивать налог в 
обычном порядке, но одновременно 
следует захватить тех кулаков, кото
рые были пропущены.

Успех нашего бюджета и успех 
наших хлебозаготовок и маслозаго- 
товок будет зависеть, главным обра
зом, от того, как мы будем взы 
свивать сельхозналог и страхо 
выэ платежи. Рики должны реши
тельно и твердо приступить к взы
сканию налога и страховых плате 
жей. Поступление первого срока дол
жно быть выполнено полностью и в 
срок.

ЭНЕРГИЧНЕЕ РАЗВЕРТЫВАЙТЕ ПОДПИСКУ НА 2-ой 
ЗАЕМ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ В ДЕРЕВНЕ

В Созетском Союзе уже распростра
нено больше половины займа (свыше 
300 миллионов руб.). Каждый ра
бочий подписался на свой месячный 
заработок, а многие и на двух и 
трехмесячный. В деревнях-же работы 
по распространению займа почти не 
начинались. Во многих районах кре
стьяне до сих пор ничего не знают 
о целях займа, его выгодах и усло
виях подписки, поэтому в деревнях 
она проходит очень слабо. Например, 
в Запорожском округе из. 1 миллио
на 400 тысяч рублей на деревни 
п р и х о д и т с я  всего около 
100 тысяч рублей, да те дали 
почти исключительно рабочие и слу
жащие сельских предприятий и уч
реждений. В некоторых сельсоветах 
о займе мало знают даже члены ко
миссий содействия распространению.

Мешают распространению займа в 
деревнях бездорожье, отсутствие связи, 
приближение срока внесения сель
хозналога; во многих районах ме
шает недород. Но несмотря на это,

деревня все же должна и может под
держать заем. Например, Одесский 
округ один из самых недородных 
занял на Украине первое место по 
реализации займа. Некоторые села, 
уже не первый год страдающие от 
недорода, постановили подписаться 
коллективно, внеся кто сколько мо
жет, но не менее полтинника. В селе 
Дмитровке, Знаменского района сель
коровский кружок выпустил две стен
газеты, посвященные займу, провел 
доклады на комсомольском собрании 
и на сельском сходе и тут же сель
коры коллективно подписались на 
300 рублей. Значит, при самых пло
хих условиях можно хорошо вести 
'работу по распространению займа. 
Нужно только, чтобы низовой совет
ский аппарат, кооперация и деревен 
ская интеллигенция широко развер
нули разделительную кампанию. 
Каждый крестьянский двор должен 
иметь хотя бы четвертушку облигации 
второго займа индустриализации.

ЯРКУЛЬ-МАЛИНОВСКАЯ БЕДНОТА ПОДПИСАЛАСЬ
НА 100 РУБЛЕЙ

ф  Беднота деревни Яркуль-Ia- 
линово, Меныцаковекого района, под
писалась коллективно на заем инду
стриализации на 100 рублен.

ф  Члены сельсовета и актив 
деревни Яркуль-Малияово, Меныци- 
ковевого района, подписались на 2-й 
заем индустриализации на 65 руб
лей.

ф  В дер. Погорелке, Дановского 
района, сельсовет не ведет никакой 
раз'яснительной кампании о займе 
индустриализации. Предсельсовета за
нят своей домашней работой, а о 
распространении займа даже и не 
думает. В Погорелке 200 дворов, 
здесь вполне можно распространить 
займа рублей на 500. Сельсовету 
нужно взяться, наконец, за распро
странение займа.

ф  Члены сельсовета и крестья
не села Купино подписались на 155 
p M tR '

ф  Рабочий маслозавода села 
Светлого, П.-Каргатского района Пу
щин подписался на 10 руб., а член 
сельсовета середняк Пургин подпи
сался на 2 руб. 50 коп. Пургин, 
как сознательный крестьянин должен 
повысить свою подписку. •

ф  Председатель правления по
требиловки села Урез, Спасского рай
она, Гончаревский подписался на 35 
рублей, приказчик Степанов Д. на 
30 руб., сокретарь сельсовета Яков
лев Н. на 25 руб., предсельсовета 
Иванов П. на 25 руб., счетовод 
маслоартели 3. Квашнин на 25 руб., 
член правления А. Дмитриев на 25 
руб. и крестьянин Антипов на 10 
РУб-

ф  Правление и служащие Н.-Чу- 
лымского кредитного товарищества, 
Н,-Каргатского района подписались 
на 2-й заем индустриализации на 
200 рублей.

ОКРУЖНЫЕ
НОВОСТИ

ф  12 мельниц передаются по 
леводсоюзу от ыельтреета. Полевод- 
союз уплачивает за мельницы стои
мость основного капитала.

ф  Прекращается прием госу 
дарственного налога кассами рай
исполкомов. Прием госналога будет 
производиться только Еаинским отде
лением госбанка, Татарским агенст 
вом госбанка и Бзрабиискнм риком. 
Райисполкомы будут принимать сель
хозналог.

ф  Председателем комиссии
по проведению кампании по перевы
борам нарзаседателей президиумом 
окрисполкома назначен тов. Брян
цев.

ф  Пересматриваются все штра
фы, которые были наложены на 
крестьян в текущую налоговую 
кампанию. Работа по пересмотру 
штрафов закончится к 10 октября.

ф  Разрабатывает план строи
тельства новых мельниц полевод- 
союз совместно с союзхлебом. Сейчас 
мельничная промышленность округа 
ввиду плохого оборудования не в си
лах обслужить нужды крестьян
ства.

<> Распределено 4954 рубля
полученных от Сибкрайсобеса на пень 
сии инвалидам войны. 1746 рублей 
переведены в доход окружного бюд
жета, 285 р.—в паевой фонд коопе
рирования бедняков в артели инва
лидов, 1500 р,—на кредитование 
артели и 1442 руб. на временные 
пособия хозяйственного назначе 
ния.

ф  Срочно пропускаются через 
районные налоговые комиссии спи
ски маломощных хозяйств для сни
жения и освобождения от налога.

ф  Ячейки общества «Друг инва
лидов» организуют окружной комитет 
помощи инвалидам в городах и се
лах.

<> Возбуждать судебное след
ствие на лиц, которые нарушают 
директивы по заготовкам хлеба, пред- 
ложил окрисполком прокуратуре._

ф  Крестьяне деревни Н Елиза- 
рово, Н Троицкого района, подписа
лись на 2-й заем индустриализации 
на 280 рублей.

ф  Учитель М. Красноярской шко
лы С. Волков, отвечая на вызов тов. 
Федоренко, подписывается на заем 
на 50 руб. и вызывает следующих 
товарищей: SA. Цапоаа (Барабинск), 
Н. Круглову (Еарбыза, М. Краснояр 
ского района), А. Волкову (Бара
бинск).

ф  Озеро Карачинская ячейка
ВЛКСМ коллективно подписалась на 
заем индустриализации на 180 руб. 
и вызывает все железнодорожные 
и советские ячейки комсомола 
Чанозского района.

ф  По Бахлушевскому району 
распространено займа индустриализа
ции (по сведениям на 27 сентября) 
на 5157 руб. Больше половины под
писки падает на членов профсоюза, 
подписавшихся на месячное жало
ванье. Крестьяне слабо подписыва
ются па заем и относятся к займу 
недоверчиво. Баклушевскому району 
надо усилить раз‘яснительную кам
панию среди крестьянства и энер
гичнее распространять заем.

ф  Заведующий Казанцевской из
бой читальней, Казанского района Бо
рис Оводов подписался на заем ин
дустриализации на 25 руб. и вызы
вает всех избачей Барабинского 
округа дать взаймы государству 
свои сбережения.

ф  Крестьяне деревни Казанце
вой, Казанского района Г. Диркн,
Т. Бенарев, Г. Токарев, М. Сибир- 
кин и А. Денисов подписались кол
лективно на 25 рублевую облига
цию займа индустриализаций и вызы
вают всех остальных крестьян де
ревни Казанцевой.

ф  В селе Купино торговцы под
писались на 240 рублей, кустари и 
ремесленники—на 430 рублей.

ф  Крестьяне деревни Алексатово, 
Н.-Каргатского района подписались 
коллективно на 275 руб.

ф  Секретарь М.-Тибисского сель
совета, Чановского района Анна Зин
ченко подписалась на заем инду
стриализации на месячное жалованье 
и вызывает всех секретарей сель
советов Чановского района.

ф  Конференция работников про
свещения М.-Красноярского района 
подписалась яа заем индустриализа
ции на 2000 руб. Уже приступле- 
ио к с б о р у  взносов за сентябрь.

К 4 ту Всесоюзному совещанию рабселькоров

О К Р У Ж Н О Е  ШШ
Р А Й О Н Н Ы Е  0О В Е Щ А Н И Я

ПРЕДЛОЖЕНИЯ НАШИХ СЕЛЬКОРОВ
—Я считаю, что лучше созвать меж

районные совещания селькоров Бара 
бннского округа, чем окружное. Lfa 
межрайонные совещания могут при
ехать не только селькоры «Барабин- 
ской Деревня», по и селькоры других 
газет. На межрайонное совещание 
приедут начинающие селькоры, дере
венский актив и редколлегии стен
ных газет.

Так пишет селькор № 150 из села 
Чаны.

Тов. Ефим Кумпан ю нос. Аче- 
канского, Михайловского района счи
тает, что не нужно разбрасывать си
лы и созвать, ' на крайний случай, 
совещания в Каинске и Татарско. 
Кроме того, тов. Кумпан предлагает 
перед совещанием отпечатать и ра
зослать всем селькорам постановле
ния прошлого окружного совещания 
рабселькоров. Тогда каждый селькор 
увидит, что выполнено и что не вы
полнено редакцией но постановле
ниям последнего совещания.

Селькор «Свой» из села Кыштов- 
ки пишет о совещании:

— У нас плохие дороги, страшные 
непроходимые болота. чНе все смогут 
поехать в Каинск, так как железная 
дорога далеко, а на лошадях ехать

дорого. Нужно созвать межрайонные 
массовые совещания, разрешить на 
них все вопросы, какие можно. 
После этого я предлагаю созвать 
окружное совещание по наиболее 
важным вопросам.

Говорить о созыве межрайонных 
совещаний можно, но ставить вопрос 
о том, чтобы после межрайонных со
вещаний собирать окружное, вызы
вать не всех, а только некоторых 
селькоров, обсуждать наиболее важ
ные вопросы нельзя. Редакция счи
тает, что все селькоры должны 
участвовать в разрешении всех воп
росов. Нам нужно будет решить, 
какое совещание созывать—окружное 
(одно) или межрайонные (несколько), 
а говорить о созыве межрайонных, а 
потом окружного совещания нельзя.

За созыв межрайонных совещаний 
высказалось пока еще очень мало, 
хотя каждый селькор из дальних 
мест заинтересован в том, чтобы по
бывать на совещания.

Селькоры: Панатовский, № 32, 
Г. 3., Всезнайка, № 132, Боевой, 
Часовой, Пресс и много других вы
сказываются за то, чтобы созвать 
одно окружное совещание.

Что скажут остальные селькоры, 
особенно те, кто далеко живет?

Спасский райком партии ка создал тройки 
по обследованию работы стенгазет

Стенная газета «Голос Деревни» 
выпускается в районном селе Спас- 
ске. Под боком у ней райком пар
тии и комсомола, райисполком. До сих 
пор в Саасске не создана тройка по 
обследованию работы газеты «Голос 
Деревни».

Селькор «Проныра» пишет, что 
газета «Голос Деревни» начала на
стоящую работу с апреля 28 года. 
До этого времени она выпускалась 
от случая к случаю. Сейчас газета 
пользуется авторитетом, читают ее с 
интересом.

Селькор «Проныра» объясняет успех 
газеты тем, что ее стали вывеши
вать в помещении райисполкома, что 
в газете стали помещать не только 
злобу дня, но и материал по сель
скому хозяйству. В газете есть за
метки о жизни ближних деревень.

Селькор предлагает вывешивать 
стенгазету не только в райисполко
ме, но и в других учреждениях.

Из села Метелево, Купинского 
района, сообщают, что стенгазета 
«Деревенская Жизнь» организована 
нашим селькором «Глаз». Газета счи
тается органом комсомольской ячей
ки. Один человек выпускал ее, сам 
писал заметки, сам вывешивал газе
ту. Ячейка комсомола никакой помо
щи не давала. Комсомолка Екатери

на Лукьянцева (дочь зажиточного) 
упрекала стенгазету за то, что в ней 
помещались материалы о кулаках.

Ни сельсовет, ни работники потреб- 
общества, ни учителя не помогали 
ничем стенгазете. В деревне все 
боятся кулаков.

В деревню однажды приехал пред
седатель райисполкома Фесько. Когда 
у него спросили, какие •недостатки в 
газете, он ответил: пишите, ребята, 
пишите, похлопал по плечу работни
ка редколлегии и с тем уехал. . Да
же районные работники не захотели 
помочь работе стенгазеты.

—К ру жок стен коров,—говорит сель
кор «Глаз»,—организовать трудно. 
Боятся крестьяне писать. Сейчас 
можно будет поднимать вопрос о 
кружке, только нужна помощь ре
дакции.

С а а с с к и й  и другие райкомы 
партии не сумели создать троек по 
обследованию работы стенгазет и 
редколлегий. Эго показывает нам, 
что они до сих пор не понимают, 
какую огромную работу в деревне 
делает селькор и стенная газета.

Один Баклушевский райком ВКП(б) 
провел хорошее обследование стен
газеты «Луч». Где остальные райко
мы, где стенгазеты?

Стенгазета „Голос 
Деревни“ лучшая 

в Купмнском районе
В поселке Чумашки, Купинского 

района, выпускается стенная газета 
«Голос Деревни».

Существует она давно, обслуживает 
173 крестьянских двора. За год было 
выпущено тринадцать номеров газе
ты.

В газете освещались такие важ
ные вопросы, как ^хлебозаготовки, 
сельхозналог, заем.

Разоблачительных заметок было 
помещено только 5. В результате 
заметок председатель правления мас- 
лоартели принужден был сделать от
чет о своей работе, а одного крестья
нина привлекли к суду за то, что 
он избил своего сына.

Существует при газете кружок 
селькоров.

Было проведено три собрания круж
ка. На собрании говорили о том, как 
и о чем писать в газету.

В крущр состоят 13 человек, из 
них 10 бтспартийных, 2 комсомольца 
и только один член партии,

Редколлегия организует чтение га
зеты вслух, разбирают газету по от
делам.

Есть в газете и недостатки. Ма
териала о жизни и работе самого по
селка мало. Слишком сильно ребята 
напирают на агитационные статьи.

Достижения у стенгазеты есть. 
Нужно только покрепче связаться с 
редакцией, с партийной ячейкой, боль
ше вовлекать в работу кружка бат
раков, бедняков и середняков.

Нет заметок в стенгазете 
„Смычка45 потому, что 
плохо работает кружок 

селькоров
Стенная газета «Смычка» выпу

скается в поселке Спасском, Купин
ского района.

За все время вышло только семь 
номеров. Этого мало. 06‘яенить сла
бую работу по (выпуску стенгазеты 
можно тем, что не вовлекли в работу 
крестьян. Редколлегия состоит из 5 
человек. Из них трое служащих, двое 
крестьян. Крестьяне, как видно, сов
сем не участвуют в работе стенгазе
ты. Редколлегию выбирал не кружок 
селькоров, а совет избы - читальни. 
Это неправильно.

В поселке 130 дворов, а в стен
газете не хватает материала, нет за”
меток.

Кружок селькоров был создай, за
писалось 13 человек. Работал ой 
плохо и в конце концов распался.

В редакцию пишут, что от членов 
кружка совсем не поступал материал 
для стенгазеты. Здесь вина не толь
ко членов кружка, а и редколлегии. 
Редколлегия не сумела заинтересо
вать кружок работой стенгазеты, не 
собрала ни одного собрания круж
ка.

В пос. Спасском есть коммунисты 
и комсомольцы. Однако, их руковод
ства не видно. Партийная организа
ция отделалась тем, что выделила 
своего представителя в редколлегию 
и на этом успокоилась.
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УСПЕХ ПЕРЕВЫ БОРОВ СОВЕТОВ ЗАВИСИТ 
ОТ ПОДГОТОВИТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

Ни одного кулака не допустим в советы

ТАТАРСКИЙ РИН ТОРМОЗИТ УПЛАТУ 
СТРАХОВКИ И НАЛОГА

ЕАССВ РИКА НА 5 ОКТЯБРЯ НЕТ НИ 
КОПЕЙКИ СТРАХОВЫХ ПЛАТЕЖЕЙ

(С татья председателя о к р у ж н о го исполнительного ко м и тета  тов . Пальнина)
Центральный Исполнительный Ко

митет опубликовал постановление о 
перевыборах советов. Для руковод
ства перевыборами организована цен
тральная избирательная комиссия.

При прошлых перевыборах в Ба- 
рабинском округе наблюдался зна
чительный рост активности трудя
щихся масс, как в городах, так и в 
сельских местностях. 51 процент из- 
■бирателей участвовал в перевыборах 
■в сельских местностях и 53 процен
та в городах. Бесспорно такой про
цент избирателей далеко недостато- 
-чен, перевыборами не были охваче
ны широкие трудящиеся массы.

Особенно незначителен процент из- 
■ бирателей среди женской части насе

ления. В сельских местностях в не. 
ревыборах женщин участвует 31 про
цент, а в городах—40 проц.

* На предстоящих перевыборах не-
* обходимо добиться увеличения обще

го количества избирателей. В первую 
очередь нужно увеличить число из
бирателей женщин. Если бы коли
чество женщин -. избирателей было 
равно числу мужчинам, то мы охва-* 
тили бы перевыборами свыше 70 
процентов всех избирателей.

Нужно добиться, чтобы 80—90 
процентов рабочих и членов профес

сиональных союзов участвовало на 
выборах. В прошлых перевыборах 
самый низкий процент участия из
бирателей был в гор. Барабинске, 
Каинске.

На предстоящих перевыборах долж
на быть усилена работа среди обще
ственных организаций. Первую и 
важнейшую роль в предстоящей из
бирательной кампании должны иг
рать наши профессиональные орга

низации. _____  _____

Партийным и профессиональным 
организациям гор. Барабинска и Каин- 
ска следует на предстоящих перевы
борах не только наверстать упущен
ное в прошлом, но и увеличить про
цент участия избирателей.

Бедняки и батраки в текущей 
кампании должны участвовать на 
100 процентов, одновременно нужно 
увеличить и количество избирателей 
середняков.

Основным лозунгом на пред
стоящих перевыборах будет: «Бат
раки, бедняки в союве с серед
няком против кулаков и их под
голосков! За подлинные револю
ционные советы из батраков, бед
няков и середняков».

Чтобы еще больше вовлечь трудя
щиеся массы в государственное 
строительство и направить их энер
гию и волю на исправление недо
статков и извращений нашего совет
ского аппарата, должна быть развер
нута самая широкая отчетная кампа
ния всех советских органов, начиная 
с сельских советов, горсоветов и 
вплоть до окружного исполкома.

Отчетно - перевыборная кампания 
должна быть подготовлена самым 
тщательным образом. Нужно разбить 
селения на отдельные избирательные 
районы, обеспечить собрания поме
щениями. Лучшее обслуживание из 
бирательных и отчетных собраний 
должно стать важнейшей задачей 
всех органов власти.

Каждый рик должен отчиты
ваться перед всеми сельскими со
ветами и общими собраниями из
бирателей своего района. Каждый 
сельсовет должен отчитываться на 
районных избирательных собраниях 

| и каждый горсовет перед своими из- 
| бирателями.

МЕНЫЦИНОВСКАЯ НРЕДИТКА ПРАКТИКУЕТ 
СКРЫТЫЕ АВАНСЫ

НУЖНО НЕМЕДЛЕННО ПРЕДОТВРАТИТЬ' 
АЖИОТАЖ С ХЛЕБОМ

Все хлебозаготовители имеют ди
рективу, чтобы во время хлебозаго- 

1 ловок не допускать никаких авансов 
аод хлеб. Что же получается на 
месте?

Меныциковское кредитное товари
щество от отдельных граждан отби
рает расписки в том, что этот гражда
нин продал им столько то хлеба и 
хлеб этот остается у него на хране
нии, а ему дают за это деньги.

Это скрытая форма аванса, 
нтим создается ажиотаж.

Кроме того отбирание всяких ра
список есть обязательство. Нужно

полагать, что по этим обязательствам 
кредитное товарищество будет давать 
сведения о заготовке хлеба.

Надо сказать, что, получая эти 
расписки, нет уверенности в том, что 
у гражданина есть хлеб.

Может получиться так, что хлеба 
не окажется и придется судиться и 
взыскивать вместо хлеба деньги, а 
сведения уже даны, что заготовлено 
столько-то.

Необходимо сейчас же прекратить 
выдачу авансов по распискам.

П.

В Чистоозерском  
районе не хватает  

товаров

Н Е Р Я З Б Е Р И Х Я  
С П И С Ь М Я М И  

О К Р Т О Р Г Я

Одновременно необходимо практи
ковать отчеты окружного исполни
тельного комитета среди рабочих ор
ганизаций и на пленумах риков 
при участии широких трудящихся 
масс деревни.

Отчеты сельсоветов, риков и гор
советов должны быть живыми и по
нятными для большинства избирате
лей. Каждый член совета обязан 
отчит-аться перед своими избира
телями и рассказать как выполнен 
наказ.

Кроме" общих отчетов советов и 
исполкомов нужно практиковать от
четы отдельных государственных и 
общественных организаций, с тем, 
чтобы дать ответы на все запросы 
избирателей. Наряду с обсуждением 
местных дел, должны быть поставле
ны все важнейшие вопросы полити
ческого, культурного и хозяйственно
го строительства страны. Следует 
широко практиковать по воем сель
советам, горсоветам и рнкам отчеты- 
плакаты.

От участия в перевыборах со
ветов следует отстранить всех 
лишенных избирательного права, 
согласно советской конституции.
Все кулаки, торговцы, священнослужи
тели всех религиозных культов, все 
бывшие полицейские, жандармы, зем
ские начальники, колчаковские ка
ратели не будут допускаться к пере
выборам. Всех подобных лиц необхо
димо включать в списки лишенных 
избирательного права (черные списки) 
и эти списки должны вывешиваться 
на видном месте. Одновременно не 
следует допускать лишения избира
тельных прав крестьян середняков 
и вообще трудовых слоев населения.

Настоящая избирательная кампания 
должна вовлечь в советское строи
тельство сотни и тысячи новых 
членов советов и исполкомов. В пер
вую очередь нужно выбирать в со
веты и исполкомы честных, предан
ных советской власти товарищей из 
рабочих, из бедняков, батраков и се
редняков. Необходимо увеличить в 
составе советов и исполкомов 
количество женщин, выдвигая их 
на руководящие советские посты.

При перевыборах должны быть со
блюдены все условия советско-проле
тарской демократии. Никаких нажи
мов и навязывания нежелательных 
кандидатур не должно быть.

Усиех работы будущих советов и 
исполкомов будет зависеть от хоро
шего подбора работников. Партийные 
ячейки теперь же должны начать 
подбирать кандидатов в советы, при 
подборе необходимо в первую оче
редь иметь ввиду быв. красноар
мейцев.

Перевыборная кампания является 
важнейшей политической кампанией, 
поэтому необходимо на этой кампа
нии сосредоточить внимание всей 
партийной организации, всех совет
ских и профессиональных органов и 
всего советского актива.

НА СТ. ЧИСТООЗЕРНОИ ДЛ Я  
ОТГРУЗКИ ХЛЕБА Д А Л И  

2 ВАГОНА С НАЗЬМОМ
Чистоозерский район испытывает 

значительные трудности в заготов
ках хлеба. Эти трудности заключа- 

-;®тся в., следующем:,
Чистоозерское потребобщество дало 

наряд ст. Чистоозерной на 2 вагона 
для отгрузки хлеба. Заказ выполнен, 

> но оказалось, что вагоны были с 
назьмом, пришлось запрашивать но
вые. В результате отгрузку затянули 
на 8 часов.

Ощущается недостаток в дефицит
ных товарах. Крестьяне надеются, 
что после продажи хлеба они смогут 
полностью удовлетворить себя това
рами. Но в Чистоозерском потребоб- 
зцестве полки пустые. На октябрь 
потребсоюз обещает товаров на 3000 
рублей, а сейчас потребиловка тор
гует в день на 1000 и 1500 рублей. 

.Ясно, что мы не сумеем снабдить 
наше крестьянство товарами.

Чувствуется и недостаток денег. 
Елизаветинское кредитное товарище
ство еще не вполне снабжает хозор- 
ганы деньгами, может получиться, 
что крестьяне по 3 и 4 дня будут 
ждать уплаты денег за хлеб.

Надо соответствующим организа
циям, от которых зависит исправле
ние этих недочетов, уже сейчас раз
вернуть работу для того, чтобы не 
затормозить ход хлебозаготовок.

,  Полумосквин.

НЕ ДОПУСКАЙТЕ 
РАЗНИЦЫ В ЦЕНАХ 

НА ХЛЕБ
С наступлением хлебозаготовок из 

окрторга по всем заготовителям по
сыпались письма с указанием новых 
цен и скидок за провоз. Но потом 
пошли изменения и в результате 
получилась неразбериха.

Сельскосоюз по своим кредитным 
товариществам разослал письмо окр
торга от 11 августа 28 г. за № 5446, 
где указано, что помимо провоза 
нужно удерживать на амортизацию 
тары полторы копейки с пуда.

Последнее письмо окрторга «Пра
вила и методы хлебозаготовок на 
28-29 г.» говорит о том, что на 
амортизацию удерживать нельзя.

У заготовителей получается разни
ца в ценах. Меныцнковская кредит
ка, руководствуясь письмом № 5446, 
делает удержание за провоз на рас
стоянии от 91 —105 верст 20,5 коп., 
а потребиловка—21 коп.

Дело поставлено таким образом, 
что потребобщество может заготов 
лять ’дороже. По первому письму 
№ 5446 на р а с с т о я н и и  от 
51—60 верст оно делает удержание 
в 13 коп., разница в полторы копей
ки на пуд. Кто здесь прав и кто ви 
новат—или окрторг, делая изменения, 
не дал своевременно указаний или 
сельскосоюз, получив письмо окртор
га «Правила и методы», не разослал 
его но кредиткам, а держит у себя 
под сукном} А. Б.

Успех перевыборной кампании бу
дет зависеть, главным образом, от 
того как мы проведем*?подготовитель
ную работу к перевыборам.

з а  Т ю д ж е т ТГу ю
РАСХЛЯБАННОСТЬ К ОТВЕТУ

Несмотря на целый ряд указаний 
и замечаний райисполкомам со сто
роны гссфинконтроля в части финан
совой' деятельности риков, все же во 
многих райисполкомах наблюдается 
бесхозяйственность, запутанность сче
товодства, нарушается бюджетная 
дисциплина, накопляются в кассе до
кументы до 15000р.-; даются денцр 
взаимообразно лицам, которые не име
ют никакого отношения к рику. Все 
это приводит в печальное состояние 
финансовую часть рика. По постанов
лению окрисполкома на Убинский, 
Чановский, Барабинский и Нижне- 
Каргатский райисполкомы дело пере
дано прокурору. Прокурор привле
чет к ответственности председателей 
риков и заведующих финчастью. В. К

Отпускается 10 000 рублей на
постройку дороги в гор. Татарске 
длиною 1500 метров.

Участие в строительстве проф
союзного клуба в гор. Каинске при
нял окрисполком. На постройку клу
ба окрпрофсовету отпущено из средств 
окружного бюджета 15.000 руб.

Повторная подписка^ на заем 
проводится среди железнодорожников 
и отдельных коллективов, которые не 
дали 100 процентов охвата рабочих 

и служащих.

СТРАХОВОЕ АГЕНТСТВО В КУХНЕ
Татарскому району надо собрать по 

обязательной страховке 118 тысяч 
рублей, да по добровольной—35000 
рублей. В то же время Татарка в 
своей повседневной работе должна 
своевременно оплачивать убытки по
терпевшему населению. Казалось бы, 
что в этой р а б о т е  страхово
му аппарату будет оказано полное 
содействие местных организаций и 
главным образом рика. Но Татар
ский райисполком ничего не сделал.

Работа по начислению страховки, 
написанию извещений, предоставле
нию льгот бедняцким хозяйствам 
затянулась до октября месяца и ес
ли бы округ не послал своего работ
ника, то она бы не была окончена и 
сейчас. Из-за опоздания более чем 
на месяц подготовительных работ к 
сбору страховки осталась не выпол
ненной и директива окрисполкома о 
досрочной уплате населением на
лога и страховки. Крестьяне, обра
щающиеся в сельсоветы с платежа
ми получают ответ, что денег при
нимать еще нельзя, потому что рик 
не выслал страховых листов. Вот по
этому то в кассе рика на 5-е октя
бря нет ни копейки страховых. 
Показанные рпком в сводке поступ
лений 20 руб. являются поступле
нием прошлого года Сведения, дан
ные округу риком, не верны.

Отношение рика к налоговым и 
страховым документам самое безобраз
ное. По целому ряду селений утеря
ны поселенные списки и сейчас не 
почему предоставить льготы по стра
ховке.

К выполнению распоряжений ок
руга Татарский райисполком отно
сится бюрократически. Так, на теле
грамме окрфиаотдела о высылке 
сводки и проставлении в учетных 
карточках начисленных страхплате- 
жей предрика Новиков пишет ре
золюцию: «тов. Овчинникову для 
исполнения в суточный срок». Тов. 
Овчинников помощник агента гос
страха ничего не имеет общего со

сводкой, а учетных карточек в рай
оне 13000 штук.

Надо быть Новикозым, чтобы, 
написать такую резолюцию.

Вызвали через РИК для работы 
по начислению страховых платежей 
нескольких секретарей сельсоветов. 
Приехавшие * секретари вместо р а
боты запьянствовали (один так где- 
то потерялся и до сего времени на 
является в сельсовет (Таны-Сохан- 
ский сельсовет). Когда на действия 
секретарей сельсоветов пожаловались 
секретарю РИК‘а, то он ответил: «они 
нас не слушают».

Отношение к агентству госстраха в 
Татарке безобразное. С 1922 года до 
нынешнего лета страхагентетвэ нахо
дилось в собственном помещении 
госстраха. Понравился этот дом при
ехавшему в Татарку землеустроителю 
и он о своем желании перебраться в 
дом госстраха заявил РИЕРу. Пред
рика Новиков не долго думая дает 
категорическое роспоряжение в пись
менной форме страхагенту: Тов. Лок- 
ткзшин, сегодня же сматывай все 
монатки страхагентства и перево
зись в РИК». Вместо РИ5‘а агент
ство попало на кухню к агроному, 
а в дом госстраха вселился земле
устроитель. Так как кухонный чад 
н испарения от стирки белья не- осо
бенно располагают к занятиям, то 
сотрудники агентства обращались не
однократно к Новикову, чтобы нм 
дали подходящее помещение. На все 
обращения Новиков отвечает: «вы 
играете на моих нервах».

Кстати сказать, все эти безобра
зия творятся под самым носом пом- 
прокурора.

Ясно, что если работа по сбору 
страховки и налога будет продол
жаться так же и в дальнейшем, а 
страхагентство будет работать в ку
хонном чаду, то страховые и налог 
не будут собраны к сроку и кресть
янству придется, благодаря упуще
ниям райисполкома, платить пени, 
кроме того возможна задержка в вы
плате убытков по страховке. А.

Первый уплатил
сельхозналог

ДЕРЕВНЯ МОШНИНО 
ПЛОХО ПЛАТИТ НАЛОГ 

И СТРАХОВКУ
Середняк дер. Н.-Ерасаой, Кунин- 

ского района Якименко И. А. первый 
уплатил досрочно сельхозналог и вы
зывает всех граждан дер. Н.-Крас- 
ной последовать его примеру.

Малахов.
О  В деревне Казанцевой, Казан 

ского района, середняк М. Бекарев 
уплатил налог полностью (25 рублей 
35 коп.), бедняк Бубенов С. Я.” уп
латил досрочно сельхозналог на 
28-29 год. Бекарев и Бубенов при
зывают всех бедняков и середня
ков деревни Казанцевой последо
вать их примеру.

О  По Ново-Троицкому району 
(но сведениям на 28 сент.) уплачено 
сельхозналогу 5634 рубля, ’ а стра
ховых платежей—4 0 0  рублей.

О  Крестьяне села Воробьеве, Мень 
щиковского района, уплатили коллек
тивно 482 рубля 23 коп. сельхоз
налога. Кроме того, единолично уп
лачено в кассу рика 505 руб. 41 к. 
Всего воробьевцы уплатили до
срочно 987 руб. 64 копейки.

Крестьяне дер. Мошнино, Барабин- 
ского района, плохо платят сельхоз
налог и страхплатежи. К 23 сент, 
поступило только 125 рублей. Нужно 
повести раз!яснптельную работу.

Свой.
О  В деревне Успенская, Татар

ского района, крестьяне уже упла* 
тили досрочно сельхозналог 968 руб
лей 58 копеек.

О  В деревне Козловке, Спас
ского района, хорошо идет досрочная 
уплата сельхозналога. 45 процентов 
налогоплательщиков уже уплатили 
налог первого срока, а некоторые и 
второго.

<> Граждане деревни Дмитриев
ка, Спасского района, уплатили пер
вый срок сельхозналога полностью и 
предполагают досрочно платить стра
ховые платежи.

О  В деревне Алексотовой и Старо- 
Горнастолевой, Н-Каргатского района, 
беднота и часть середнячества к 15 
сент. уплатили 100 процентов сель
хозналога первого срока.

Хрсшовые шкурки для дома инвалидов
Помещение Вознесенского дома ин

валидов состоит' из 3-х комнат, во 
время дождей протекает. В 3-х. ком
натах стоят 24 кровати, из них по
ловина деревянных. В кроватях мас
са клонов, стены измазаны клопами, 
тумбочек нет совершенно, посуда 
расставлена на окнах и сундучках. 
Банн нет, моют инвалидов в бане 
сельсовета. Учета продовольствия и 
вещевого довольствия не велось со
вершенно. Кузнецов, бывший зав. 
домом брал в кредит в Вознесенском 
потребобществе п маслоартели, якобы 
для дома инвалидов, деньги, масло, 
сливки, муку 1-го сорта, папиросы 
1-го сорта, хромовые шкурки. Инва
лидам это не попадало. В результа
те получилась нехватка в 410 руб. 
65 коп. 72 руб. вновь назначенный 
заведующий уплатил потребобществу. 
27£- р. 16 кон. маслоартели числятся 
за Кузнецовыми рублей 60 за разны
ми гражданами, почти 330 руб. Кузне
цов ^стался должен. Кузнецов, уез
жая, заявил, что им будто бы еще 
не получены авансы за январь на 
содержание дома инвалидов, потому 
и перерасход,—я получу к«рпечата
юсь, а выяснилось, что аванеы на

содержание дома инвалидов получе
ны были. Оерсобес платить масдоар- 
тели отказался, говорит: кому дава
ли, с того и берите.

Кузнецова за такую постановку 
дела придется взгреть, а насчет по
мещения дома инвалидов и оборудо
вания его инвентарем надо окрсобесу 
принять соответствующие меры. Так 
дальше продолжаться не может. 
____________ _____________ В. К.
“ б е з о б р а з и я  н а  р е м о н т е

На улице Краскома (в Каинске) 
окромха ремонтирует большое камен
ное здание молсоюза. Из окон ниж
него этажа вытащили рамы. В них 
были вставлены большие зеркальные 
стекла. Кто то из начальства сделал 
распоряжение вытащить стекла и 
сделать в цельной раме створные пе
реплеты и вставить простые стекла. 
Вытащили старые хорошие, дорогие 
стекла, начали делать перегородки. 

-Вдруг пришло новое распоряжение: 
оставить рамы так как и были и 
вставить вытащенные стекла.

За вставку заплатили деньги, да 
кроме того много побили зеркальных 
стекол. Рабкор зоркий.
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„зяконы
НЯРКОМЗЕМЯ и

Еременко член 100 
организаций

Член Еушшевого рика Еременко 
является самым активным работни
ком. На заседании правления Еупин- 
жкого кредитного товарищества 15-го 
сентября он заявил, что занимает 
выборные должности не менее, чем в 
100 разных организациях. Это не
удивительно, потому что Еременко 
любит одеваться в ризу выборного 
величия и это его нискольво не 
обременяет, так как из 100 органи
заций он ни в одной ничего не де
лает. Еременко избран председателем 
совета Еупинского кредитного това
рищества, а в члены кредитки до 
сих пор не вступил. Больше того, рн 
ватегоричесЕи отказался вступить’на 
том же заседании 15 сентября, зая
вив: «Я— активист, состою в ICO 
организациях, не могу-же я всем 
платить по 10 руб., а как члена 
райисполкома, да еще аав. аем- 
отделом, вы обязаны меня из
брать председателем совета по 
законам нзркомаема». Есть-ли та
кой закон— не знаю, но в совете 
Еременко Бичего не делает, это записа
но и в акте ревизии.

Срочно надо освободить Еременко 
от 99 обязанностей, тать ему одну, 
но чтобы он был действительно ра
ботником, а не бумажным активи
стом. Ероме того, не место Еременко 
в совете, если он не член кре
дитки.

_________ И. Л.

НОВОСТИ О МАСЛЕ
О  При Убинсиом отделении

маелосоюза строится склад. Строитель
ство обойдется в 14000 рублей. По
стройка закончится к 15 декабря.

4s 12 октября молсоюз созыва
ет инструкторское совещание. Н а ‘со
вещание приедет представитель от 
маелосоюза. Обсуждаются важные во
просы, связанные с маслоделием ва
шего округа.

4г Окрмаслссоюзсм учреждены
две постоянные стипендии: одна в 
сибирском сельско-хозяйственном ин
ституте, другая в Омском техникуме 
животноводства. Студенты, которым 
дана стипендия, по окончании учебы 
должны будут проработать в системе 
маелосоюза не менее 2-х  лет.

4^ 15 октября в селе Убинском 
открываются курсы мастеров масло
делия. Сейчас создана комиссия для 

отбора учащихся.
4> Маслоссюз приступил к кон

трактации молока у пайщиков. Еон- 
драктрвщивам будутотпускаться силь
ные корма,

Кг введен отпуск маслоартелям 
сидьвых кормов. На одну корову 
норма—8 пудов.

О  При маслсссюее создан ок
ружной травяной фонд. Отпущено 
15000 рублей.

О  Маслосоюз проводит кормо
вой конкурс. На премирование отпу
щено 600 рублей.

ИЗ З А Л А

ТРУП В КУСТЯХ
— Я обнаружил труп в кустах, 

—так заявил Еувдусловскому сель
совету, Убинского района, крестьянин 
Порфирий Итнатьев.

В стороне от дороги, по направле
нию к с. Еожурлы, в кустах члены 
сельсовета нашли труп неизвестного 
мужчины.‘На голове убитого было 
несколько глубоких ран.

Предварительное следствие уста
новило, что в середине июня крестья
не деревни Еундуслы, Убинского 
района, Спиридонов Дмитрий, Еарпов 
Иван и Томашевский Степан поехали 
в село Баклуши купить хлеба. На 
обратном пути во время ночевки в 
поле у Спиридонова кто то украл один 
мешок хлеба. Подозрение пало на 
Еарпсва.

— Отдай хлеб, ты украл.
— Нет твоего хлеба у меня. 
Спиридонов заявил в Александров

ский сельсовет. На место ночевки вы
ехал председатель сельсовета, который 
после тщательного розыска хлеб Спи
ридонова нашел в кустах.

Боясь за судьбу Спиридонова, 
председатель сельсовета отправил сна
чала Еарпова и Томашевского,а через 
некоторое время и Спиридонова.

В пути Спиридонов догнал их. Не 
успел он поравняться с ними, вак к 
нему подскочил Еарпов и нанес топо
ром удар за ударом по голове.

Спиридонов был убит, а труп его 
убийпы оттащили и бросили в кусты.

Барабинский окружной суд пригово
рил Еарпоьа к шести годам лгшевия 
свободы. Томашевский был привле
чен к суду за соучастие в убийстве, 
но по суду оправдан.

К. Том.
С нротдел сс ю за строителей  
поставил на вид гр у гп к е м у  

№ 3 в Татар ске
Окружное стделевие союза строи

телей обследовало работу групповых 
комитетов строителей в г. Татарске. 
Оказалось, чтогруппком № 3, получая 
распоряжения окружного отделения, 
выполнил их только на 25 процен
тов. Из 268 человек членов союза не 
оказалось отметки об уплате член
ских взносов по три месяца и по 
году у 148 человек. Иначе можно 
сказать, что 148 человек выбыло из 
членов союза механически. Виноват 
в этом группЕом профсоюза. Окруж
ное отделение поставило на вид групп- 
кому № 3 его халатное1 отноше
ние к работе.

М. Карлов.

о кяинских КВАРТИРНЫХ МУКЯХ
— Домовладельцы обнаглелит
— Домовладельцы издеваются над 

квартирантами.
Так "кричат почти каждый день в 

городском совете трудящиеся города 
Еаинска.

Это—истина. Зайдите в жи
лищный подотдел городского совета 
и перед вами раскроются квартир
ные муки.

За последнее время выселение из 
квартир приняло стихийный харак
тер. Домовладельцы, желая избавиться 
от квартирантов, прибегают к раз
личным способам выселения. Ето 
вдруг неожиданно ремонтирует дом, 
кто вселяет своих родственников, 
кто из нормального человека превра
щается в сумасшедшего и начинает 
систематически орать на весь дом и 
тем нервировать квартирантов, кто 
закрывает от квартирантов кухню, 
уборную и кладовые и тем лишает 
всех жилищных прав. Не перечтешь 
тех способов выживания, которые 
применяют каннские домовладельцы.

Всему виной—квартирная плата. 
20—25 рублей за небольшую ком
натку с кухней трудящемуся пла
тить не под силу. Рад уйти, но ку
да. Везде и всюду дерут «три шку
ры». Многие квартиранты начинают 
платить по коммунальным ставкам, 
а это для зарвавшихся домохозяев 
—нож в горло.

Вот характерные факты.
По улице Энгельса № 22, в доме 

Шустерман снимает маленькую квар
тирку сотрудница редакции газеты 
«Барабинекая Деревня» Злобина. Дол
гое время Злобина платила квартир
ную плату по соглашению. Зло
бина подняла вопрос о ремонте, хо
зяин ответил:—Ладно.

Эго «ладно» так. и осталось обе
щанием. Злобина начала платить за 
квартиру по коммунальным ставкам. 
С тех пор она стала переживать 
квартирные муки.

Шустерман стал ее выживать.
1 октября, в 6 часов вечера до

мовладелец стал ломиться в кварти

ру Злобиной. Что есть силы стучал: 
он в дверь палкой. Грозил убить,, 
если она не уйдет с квартиры.

На другой день Злобина, уходя на: 
работу и боясь мести со стороны Шу
стермана, закрыла на замок своих 
малолетних детей. Что же она уви
дела, когда пришла со службы? Дети 
от страху тряелись словно в лихо
радке. Дверь, которая сообщается е- 
квартирой домохозяина, разломана.

Переживает квартирные муки не? 
одна Злобина.

Вывод один: прокуратура и судеб
ные органы должны положить конец: 
издевательствам каннских домовла
дельцев. Т. К .

Издатели: Барабинский Окружком? 
ВКП(б) и Окрисполком.

Редактор Н. Степанов.

Поправки

Потерялись 4- лошади:
1) Еобыла светло-рыжая, правое 

ухо порото, грива на правую сторо
ну с отметом, на лбу звезда.

2) Мерин темно-гнедой, грива на 
правую сторону с отметом, правое 
ухо пень и порото.

3) Еобыла гнедая, правое ухо 
пень, на лбу звезда, грива на левую 
сторону.

4) Еобыла гнедая, правое ухо 
пень и порото.

Прошу сообщить п. Воскресенка, 
М.-Ерасноярского района. Сковоро- 
дову Н. 411145.

ПОХИЩ ЕНА 12 сентября 28 года 
гербовая печать нарсуда 9 уч., Ба- 
рабинского овруга. 1146.

Гр-не Глуш ков Николай Григорьевич и жена его Анисья И гнатьевна происхо
дящие из гр-н дер. Еременой, Кышговск >го р-на, Варабинского окр , гхе все- 
время и  проживают, переменяют фамилию Глуш ковы на фамилию Ж аро вы *, 
кроме того Глуш ков переменяет имя Николай на имя Яков.

Лиц, имеющих протесты к перемене фамилии и имени, просят сообщить в 
Барабинский окр. загс с указанием: имени, отчества, фамилии и места житель
ства

♦
♦
♦

г
❖
♦
♦
♦t
♦
♦

К А Р Т О Ф Е Л Ь
ПРИНИМАЕТ

Каннский винокуренный завод № 8 в любом 
количестве.

Приемка производится ежедневно на складах 
винокуренного завода № 8.

2- д  Заводоуправление

Утерянные документы считать недействительными

О  Задержана на месте престу
пления Цыбарева Евдокия. Дыба-
рева систематически подделывала та
лоны на получение товаров из мага
зинов ЦРЕ и Акорта.

О  Рецидивист-вор Петров Н. И. 
задержан уголовным розыском. Пет
ров е з д и л по городам и стан
циям жел. дорог, где совершал кра
жи.

О  За торговлю вином привле
кается к ответственности шинкар
ка Жильцова В. 1 ., проживающая в 
гор. Еаинске.

о  Убит неизвестными лицами 
гр. города Татарска Григорий Ру
саков. Русаков поехал на пашню и 
не вернулся. После тщательных по
исков был обнаружен его труп. Ло
шадь потерпевшего угнана и до сих 
пор не найдена.

О  230 рублей похищено из бу
фета ст. Купино. По заявлению 
буфетчика кража была произведена 
неизвестными лицами посредством 
взлома окна. Обследованием установ
лено, что в пролом, сделанный в ок
не, человек пролезть не мог. Произ
водится расследование.

О  Лошадь с упряжью похищена 
с пашни батраком Меныциковым у 
своего хозяина гр. дер. Баган, Ку- 
шшского района, Артемьева.

I icdaoocc 
Барабинекая окружная

БИБЛИОТЕКИ
е 1-го октября для взрослых бу
дет открыта ежедневно с 31/г до 
4‘/г часов, в воскресенье с 1 до 5 
часов (за исключением понедельни
ков). Для детей с 10 до 3 ч. дня. 

3COOCQCCCCCCCCCCCCCC

В № 60 нашей газеты, в деревен
ских письмах была помешена замет
ка о том, что гр-н Сапян Степан 
зкеплоатирует батраков. Факт, сооб
щенный в заметке, не подтвер
дился. * я

В № 68 нашей газеты была по
мещена заметка под заглавием «Своя 
рука владыка». РЕИ расследовала 
дело и выяснила, что гр-ка Дадер 
на работу в лавку выделена на 
общем собрании коллектива. Никако
го участия в устройстве ее на рабо
ту муж гр-ки Дадер не прини
мал. Я я 

*
В № 62 «Барабинской Деревни» 

писалось о том, что заведующая сто
ловой деткомиссии (сейчас окркомпо- 
ма) Попова незаконно уволила сот
рудниц. РЕИ расследовала дело и 
установила, что сотрудницы Глухова 
и Закусилова работали временно, за
мещая ушедших в отпуск. Стремеу- 
хова уволена за то, что допускала 
ряд ошибок в своей работе. РЕИ 
считает увольнение всех трех сотруд
ниц вполне законным.Я яя

В 72 была помещена статья о том, 
что работники Спасской маслоартели н 
Шипицинского кредитного товарище
ства не подчиняются райисполкому. Ре
дакция сообщает, что райисполкому не 
подчинялось правление Шипицинского 
кредитного товарищества, с т а р о г о  
состава. Сейчас в кредитке новое прав
ление и обвинение это к нему пе 
о т н о с и т с я .

Крестьяне д . Б арлануль  
поймали б е ж а в ш е го  

преступника
Капуников Сергей Алексеевич в 

мае 28 года убежал из Еаинского 
исправтруддома. Осужден он был на 
8 лет за" конокрадство и на 5 лет за 
убийство. 20 сентября крестьяне 
дер. Барлакуль, Баклушевского райо
на, обнаружили Еапуникова и орга
низовали за ним погоню. Поймали 
его с краденой лошадью и привезли 
в Баклушевский райадмотдел.

Воинское свидетельство, выд. при- 
зывв. комиссией Барабинскогоокрвоенко- 
мата на имя Николаева II. Б.

628
Профбилет союза СТС № 3175, выд. 

на имя Гервосева Ф. С.
632

Учетно-воинская книжка, выд. Ба- 
рабивским окрвоенкоматом на имя 
Кузмвцкого И. 684

Удостоверение личнссти № 01410, 
провизионный билет 16 021Ы04, выд. 
11 уч. отд. bjiii ва имя ЯчЛЕетьева П.

635
Удостоверение, личности, грсфбилс-т 

№ 22419, красноармейская книжка, 
справка о службе стрелочником при де
по, справка о службе кондуктором, пас
порт, справка о имущественном положе
нии на имя Ханина.

636
Справка об окончании 6 групп шко

лы 2-ой ступени, выданная Каннской 
школой 2 ступени на имя Талашко.

637
Членская кооперативная книжка 

№ 700, выдан, на имя Рассодова.
638

Членская книжка № 569, выданная 
Каннским рабкоопом на имяСосновекого.

639
Учетно-конская карточка, выданная 
Кыштовским риком на имя Галемского.

640
Удостоверение личности 14 0527, 

выдан, на имя Тырышкиной.
641

Профбилет союза СТС № 935 на 
имя Михайлова. 644

Профбилет союза строителей Ms 43 
на имя Бороздкина, . 646

Профбилет союза работников искус
ства выдан, на имя Кухмистера.

647
Удостоверение личности выд. Бара- 

бинским окрадмотделом на имя Сорина.
649

Партбилет, выд. Барабинским окруж
комом ВКП (б) на имя Амельченко.

650
Допризывная книжка, выд. Барабин

ским окрвоенкоматом на имя Побереж
ного.

Удостоверение личности на имя 
Зиновьевой;

651
Метрическая выпись рождения 1915 г. 

на имя Горзуновой. 654
Членский бпдет союза рабпроса 

№ 17413, членский билет ВЛКСМ
№ 75342 на имя Ахметова.

655
Удостоверение личности № 256, выд. 

конторой Ратао Еа имя Эпельдимога.
658

Личная воинская карточка допри
зывника, выд. на имя Долгушина.

657
паспорт, выд. на имя Мваницына.

Приписная книжка, выд. Купинсгч 
риком на имя Раккона. ''Та

Учетно-воинская книжг° на я 
Буго. -3

Удостоверение личности, вгд. Та
тарским РАО 1* 297, учетно-конская 
карточка и расписка на лошадь, выд. 
на имя Шведова. 994

Воинская книжка допризывника, 
выд. на имя Лузина,

Щ>
У четно-воинская книжка, инвалид

ное свидетельство, выдан. Михайлов
ские! риком на имя Иванова. 996 

Учетно-конская книжка, выданная 
на имя Быкова, 997

Партбилет и удостоверение лично
сти, выданные на имя Уточкина.

998
Членский билет ВЛКСМ >6 256, 

выданный на имя Мартыновой. 1080

Семейный ’паспорт на 7 человек, 
выданный адмотделом Москаленского 
рика, Омского округа на имя Маленко.

1081
Профбилет 14 2077 союза рабземле- 

са. удостоверение личности на имя 
Зайцева. 686

Учетно-конская карточка № 478, 
выд. В.-Ичинским риком ва имя Ев
стратова. 687

Удостоверение личнссти, выдан, 
окрадмотделом на имя Вайнштейн.

Две расписки на лошадь, выдай. 
Каннским военкоматом ра имя Кочер- 
гина. 122

Конская карточка, выдан. Барабин
ским риком ыа имя Терещенко.

723
Свидетельство на звание учителя 

№ 191, метрическая выпись № 158, 
справка райведсовета № 5 и опросный 
лист на. имя Болсун. 724

Конская карточка, выдан. Гарбун- 
ским сельсоветом на имя Фомина.

725
Квитанция, выд. окромха о приеме 

кожи на имя Хохлова. 729
Паспорт JV? 314161, выд. Н.-Сибир

ским адмотделом на имя Портнова.
731

Личная книжка, выд. Михайловой 
риком,' учетно-конская книжка М» 297 
серия Ш —Н— У на имя Матюхона,

732
Учетно-воинская книжка, выд. Ба

рабинским риком на: имя Куклина.
133

Профбилет 15 30871 союза рабпро
са на имя Пирожникова 734

Удостоверение личности 14 059, выд. 
ГПУ на имя Шефтелевич. 735

Профбилет союза J5TC, выдан, на 
имя Черкашвной 736

Членская книжка рабкоопа, выдан, 
на имя Пономарева. 740

Удостоверение, выд. Барабинским 
окрвоенкоматом на имя Бессонова.

741
Удостоверение личности выд. на 

имя Иванова. 742
Паспорт, выд. Славгородским адм

отделом на имя Хомутовского,
i 43

Кандидатская карточка ВГШ (б), 
учетно-конская карточка, книжка па 
получение ссуды но постройке М/3 и 
книжка текущ. счета, ддан. Чановеким 
кредитным т-вом на имя Козлова.

Воинская книжка Л" 136, паспорт 
выдан, на имя Брьж.

748
■ Удостоверение личности 16 83, выд. 

на имя Бобкиной. 750
Учетно-конская к точка, выданная 

Чь. айловским диком на имя Артемова.
751

у иг. но- 'некая книжка, выданная 
Чаноижим ом на имя Капу лова.

752
Членская . ижка робкое а 1Г» 1460, 

с .-"вка. .дд. профсоюзом на имя Чер- 
b u j.  754

Кооперативная членская книжка 
№ 1481, профсоюзная справка на имя 
П о кп. а. 755

Воинская /книжка, выд. Барабин
ским окрвоенкоматом ча имя Ильченко.

756
Профбь ;ет союза просвещенцев 

№ 39527, выд, на имя 'Ччбирцева.
: 57

Членская книжка -«ебкоопа, выд на 
имя Орловского. 758

Билет ВЛКСМ № 7433, выд. на имя 
Мыип да 759

Личная карт чка, выд. Михайлов
ским риком на имя Касаткина.

760

Членский профессиональный билет- 
союза печатников на имя Кочурова.

762:
Три учетные карточки 16№ 4021.,. 

4022, 4023 на имя Сергеева.
516

Учетно-конская карточка, выдан, 
на имя Ахметова 960

Удостоверение, выдан. Тагановскии 
сельсоветом на покуику конных граб
лей на имя Полывпна. 961

Служебная книжка красноармейца 
долгосрочного отпуск» и военно-учетн, 
специальности 1656 на имя Спирее»-  ̂ ^

Членский билет ВКП (б) № 10355,, 
профбилет 16 3717, выд. на имя Семено
вой. 963

Учетно-конская карточка, выдан. 
Татарским риком на имя Масюкова.

964.
Удостоверение личности № 642, 

выд. в а имя Юли некой. 965
Допризывная книжка 16 191, выд. 

на имя Зоблоцского.
966-

Членская книжка 16 1420 ж. д. 
кооператива ва имя Сухаревского.

Судискоднительный лист, выд. на 
имя Альбера. _ 966-

Учетно-конская книжка 16 2061, 
выд. Баклушевским риком на имя К оз- 
менко. 969'

Учетно-конская книжка 16 1618 се
рия Ш. О. 8 на имя Долочкиной.
*  1106 

Профбилет союза рабземлеса№ 9752^ 
билет кассы взаимопомощи 16 13, билет- 
ВЛКСМ № 155161, выд. на имя Зоблоц- 
кого И.

Учетно-конская карточка, выдан, 
Татарским риком на имя Шварца. НОб

Книжка соц. страхован., выд. Та
тарским риком на имя Омельченко.

1110
У четно-конская карточка, выд. ва 

имя Кашина. И11
Удостоверение личности, учетно- 

воинская книжка, выд. на имя Лебедева.
1112

Регистрационная книжка рождения 
1898 г. на имя Амосова..

111&
Допризывная книжка, выд. на имя 

Ведерникова. Г11&
Учетно-конская книжка, выдан,. 

Убинским риком на имя Кузина.
1115т

Учетно-воинская книжка, выдан, 
Кольцовским риком на имя Баканова.

1116
Учетно-конская книжка № 935, выд. 

на имя Макарова. __ Ш 7
Паспорт, выдан, Н.-Сибирским адм

отделом на имя Москина.
111с

Учетно-конская карточка, выдан,- 
на имя Кондратьева.

Удостоверение, выд. Татарским гор
советом, удостоверение, на право ноше
ния оружия, партбилет ВКП (б) 
№ 059390, удостоверение ДПД на имя
Шестерина. 1120

Профбилет № 9230, выд. на имя
Иванова 112л

Удостоверение личности, учетно
конская книжка, членский билет охот- 
рыбаксоюза на имя Глазнева. ^

Удостоверение личности на имя; 
Людковской l l l t '

Учетно-конская книжка, выд. на имя 
Авраменко. _  1

Воинская книжка, выд. Татарским 
риком на имя Ермоленко.

Учетно-воинская книжка, выд. ми
хайловским риком на имя Берн.
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